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В Е Р Н О С Т Ь  С Л О В У
Передовая доярка Воло- 

дянской молочнотоварной 
фермы совхоза «Володин- 
ский» А. С. Ватьян брала 
обязательство надоить за 
год от каждой коровы но 
3.000 килограммов молока.

Особенно хорошие надои она 
получала в период пастбищ
ного содержания окота, в 
день от коровы они состав
ляли 13 и более килограм
мов.

За девять месяцев Анна 
Сергеевна надоила по 2.954

килограмма молока от ко
ровы. За 20 дней октября 
прибавка составила 200
килограммов.

До « конца года А. С. 
Ватьян' решила надоить не 
менее 3.500 килограммов 
молока от коровы. Это и 
будет ее трудовым подарком 
XXV съезду партии.

К. ЛОБАНОВ. 
Кривошеинский район.

С Н О В А  П Е Р В Ы Е
Еще в июне выполнил 

лятилетний план по прода
же государству молока кол
хоз «Рассвет» Шегарокото 
района.

Й осенью доярки и скот
ники, первыми выполнившие 
личные пятилетки, добива
ются лучших результатов. 
Соревнование доярок воз
главляют Е. Е. Кбзюлина, 
М. Ф. Коваленко и М. Я. 
ДумОва. Среди скотников 
впереди А. А. Буланов, ра
ботающий на ферме более 
12 лет. По итогам девяти 
месяцев надой молока от 
коровы в его группе пре
высил уровень прошлого 
года на 265 килограммов.

Н. ИЛЬИНА.

О Т Л И Ч И Л И С Ь
Ж И Т Е Л И
Т У Н Г У С О В А

Хорошо организовал в 
■этой пятилетке закупки мо
лока у населения Тунгу- 
еовский сельский Совет. 
Пятилетий план был за
вершен к 1 января 1975 
года. Нынче годовой план 
выполнен за 9 месяцев. 
Вместо 287, как предусмат
ривалось заданием, заго
товлено 311,5 тонны моло
ка.

Активно участвовали 
в продаже государству мо
лока жители села Тунгусо- 
ва В. С. Болдырева и Т. И. 
Полещук. Они сдали на 
приемный пункт по 3 тон
ны. По 2 тонны на счету 
жителей близлежащей де
ревни Тотош А. И. Рузич, 
С. Р. Ильчук и Л. Аришина. 
Хорошо потрудился прием
щик С. Д. Жуковский.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

ЕСЛИ ВОЗЬМЕМСЯ 
ДРУЖНО

Коллектив нашей Бо
гословской фермы не раз 
выходил , победителем 

'районного соревнования. 
В^этом году мы брали 
обязательство надоить 
от каждой коровы по 3 
тысячи килограммов мо
лока. За 9 месяцев надой 
составил 2.353 кило
грамма. Чтобы выпол
нить обязательство, пред
стоит с большим напря
жением поработать в ос
тавшиеся месяцы.

Летний пастбищный 
период прошел на ферме 
неплохо. Но из-за неорга
низованной зимовки про
шлого года, когда не 
хватало кормов, мы не 
смогли летом полностью 
ликвидировать отстава
ние в надоях.

Нынешней осенью пе
ревод скота на стойловое 
содержание прошел бо
лее организованно. Зна
чит, выполнение обяза
тельств года будет за
висеть теперь только от 
добросовестности живот
новодов и специалистов, 
от того, сумеем ли мы не 
допускать больше срывов 
и с каждым днем увели
чивать надои.

Кормов в совхозе за
готовлено нынче больше. 
Возле фермы создан 
трехмесячный их запас. 
За выдачей и взвешива
нием кормов следит фу
ражир 3. И. Воротнико
ва. Мы скармливаем ко
ровам солому.

В этом году улучши

лась зоотехническая ра
бота. Строго следят спе
циалисты за осеменением 
и переводом коров в за
пуск.

На ферме много опыт
ных доярок. Это О. Е. 
Кузнецова, В. Д. Слив- 
кина, А. Н. Тараскияа, 
А. Е. Чарыкина. Постов 
янно в передовиках 
скотники М. Т. Палагин 
и Г. И. Слинкин. Но мы 
решили сделать соревно
вание более действен
ным. Опытные доярки 
взяли шефство над моло
дыми, Более критически 
стали подходить к оценке 
своей работы на собрани
ях.

Я за 9 месяцев надои
ла от коровы по 3.403 
килограмма молока.
Включившись в пред
съездовское соревнова
ние, каждая доярка пере
смотрела свое обяза
тельство. Я постараюсь 
получить до конца ' года 
по 4 тысячи килограммов 
от коровы. А по ' ферме 
к достигнутым ' резуль
татам мы решили дать 
прибавку в 700 кило
граммов молока. Сдела
ем все, чтобы ферма по- 
преЖнему была в числе 
первых в районе, до
стойно встретим XXV 
съезд партии.

Н. САФОНОВА, 
доярка Богословской 

молочнотоварной фер
мы колхоза имени 
XXII съезда КПСС 
Зырянского района.

С  в  е  р  ж  
п л а н а

Совхозы треста «Окото- 
пром» досрочно, к 1 октяб
ря, выполнили пятилетний 
план по производству мяса. 
До конца года будет произ
ведено дополнительно 1.200 
тонн. К 1 ноября трест вы
полнит пятилетку по прода
же мяса государству.

Весомый вклад в выпол
нение заданий пятилетки 
внесли Кожевниковский, 
Зырянский, Бакчарский, 
Первомайский и Тчганский 
откормсовхозьт. Большую 
выгоду получили те хозяйст
ва, которые создали механи
зированные откормочные 
площадки. Площадки позво
лили более чем в четыре ра
за увеличить производитель
ность труда и значительно 
повысить среднесуточные 
привесы. Например, в сен
тябре суточный привес 
каждой из 14 тысяч голое, 
поставленных на откорм, со
ставил по тресту 712 грам
мов. В Кожевниковском от- 
кормсовхозе получено 812 
граммов, в Туганоком — 
973, в Кривошеинском — 
728, в Зырянском — 697.

За годы пятилетки в тре
сте создано стадо мясного 
скота герефордской и казах
ской белоголовой пород в ко
личестве 8,5 тысячи голов. С 
1976 года совхозы треста 
будут заниматься разведе
нием и,откормом скота толь
ко ^мясных пород.

Проведена большая рабо
та по укреплению матери
ально-технической базы.

Повысилась в хозяйствах 
и урожайность зерновых. 
Так, в Кожевниковском от- 
кормсовхозе в нынешнем го
ду получено по 20 центнеров 
с гектара, в Шегароком — 
по 16,5. На 6.800 тонн уве
личился в среднем за пяти
летку валовой сбор зерна, 
хозяйства больше стали за
готавливать грубых и соч
ных кормов.

Сейчас в совхозах при
нимаются все меры для того,1 
чтобы усп'ешно закончить 
последний квартал года. Осо
бое внимание — приготовле
нию кормов и их экономно
му расходованию.

Н. КОЧЕРГИНА, 
заместитель директора 
по производству треста 

«Скотопром».

Ф е р м а  б е зРеплика-

В совхозе имени Калини
на—одна молочнотоварная
ферма. И находится она на 
центральной усадьбе. Каза
лось бы, в данном случае 
легче навести здесь поря
док. Но в нынешнюю 
осень случилось обратное.

Суточные надои от коро
вы снизились и сейчас со
ставляют по ферме всего 
3,5 килограмма, что мень
ше уровня прошлого года на 
500 граммов.

Секретарь партийной ор
ганизации совхоза Н. И. 
Баженов недоумевает. Вро

де и к зимовке подготови
лись неплохо. Все дворы 
Капитально отремонтирова
ли. Кормов заготовили в до
статке.

Выясняется, что не учте
ны «мелочи». А они-то как 
раз и сказались на сниже
нии надоев. Запаса кормов 
возле фермы не сделано, 
выдают их коровам не во
время — когда подвезут. 
Назначили фуражиром уже 
имеющего опыт работы 
В. А. Сороковика. Но кор
ма он отпускал скотникам 
«на глазок». Сначала не

было весов. Сейчас обору
довали весовую, но нет са
ней, на которых можно под
везти корм.

Часто недоенными оста
ются группы коров. Нару
шители дисциплины на 
ферме известны. Среди 
них доярки А. Бессоно
ва, А, Пасют.ина, телятница 
Ф. Сергеева.. Но странно, 
что с несколькими недоб
росовестными рабочими не 
могут справиться и проф
группа фермы, и админи
страция отделения.

Есть на ферме немало

квалифицированных живот
новодов. Более трех тысяч 
килограммов молока от ко
ровы получит к концу года 
А. Д. Близорукова. Отлич
но работают доярки А. И. 
Костина, Е. И. Авласенко, 
скотники В. Ибрагимов и 
И. Матвеев. Но опыт их рабо
ты не изучается. В этом' не
доработка не только сов
хозных специалистов, но и 
рабочего комитета, партий
ной организации. Соревно
вание на ферме не стало 
массовым.

Н. ТРИФОНОВА.
Бакчарский район.

П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И  -  З А С Л О Н

А пример есть с кого брать..
За последние годы машин

но-тракторный и комбайно
вый парк хозяйств Церво- 
майского района основатель
но пополнился техникой. И 
если в свое время было 
сложно приобрести ту или 
иную машину, то сегодня, 
когда техники в достатке, на 
первый план выдвинулась 
проблема ее эффективного 
использования и хранения.

Недавняя проверка в кол
хозах этого "района показала, 
что лучше, нежели в других 
хозяйствах, организовано де
ло в колхозе «Маяк». И это 
закономерно — в свое вре
мя здесь первыми в районе 
оборудовали машинный двор, 
тут много опытных механиза
торов, по-хозяйски относя
щихся к вверенным агрега
там. Можно сказать, что та
кое отношение здесь уже ео- 
шло в традицию. Стоит оки

нуть взглядом ровные ряды 
установленных на металли
ческие подставки, очищен
ных после страдной поры ма
шин. чтобы 1 убедиться в 
этом. В подтверждение тому 
и надлежащим образом нала
женный учет техники.

Сейчас в хозяйстве ведет
ся ремонт посевной и почво
обрабатывающей техники — 
земледельцы готовятся к 
первой весне десятой пяти
летки.

Меры для хозяйского хра
нения машин и оборудования 
предпринимаются и в других 
хозяйствах. В колхозе «Иск
ра» оборудован навес для 
комбайнов, строится бокс 
для ремонта тракторов 
К-700. В «Заре» огорожена 
обширная площадка, на ко
торой забетонированы поло
сы под комбайны, имеется 
специальная площадка для

выгрузки и соорки новых 
машин. Строительство скла
да для запасных частей и уз
лов к машинам завершается 
в колхозе «Рассвет».

Однако машинные дворы и 
площадки не исчерпывают 
мер, которые необходимы 
для того, чтобы техника над
лежащим образом храни
лась.

В колхозе «Иск(к», на
пример, хотя специальная 
площадка и имеется, маши
ны расставлены как попало, 
на день проверки они не бы
ли очищены и смазаны. .На
ходящиеся без присмотра 
.машины разукомплектовыва
ются. В частости, растаще
ны два пресс-подборщика.

На площади, занимающей 
около двух гектаров, здесь 
разбросано большое количе
ство пришедшего в негод
ность оборудования, в кото

ром наберется 60—80 тонн 
металлолома. В то же время 
колхоз сдал на приемный- 
пункт за год всего 47 тонн.

За исключением колхоза 
«Маяк», во всех хозяйствах 
при сдаче техники на зимнее 
хранение не составляются 
акты. А это значит, теряется 
ответственность за сохран
ность машин. Усугубляет де
ло и плохой учет. В колхозе 
«Первое мая» на складе 
скопилось значительное1 ко
личество запасных частей, 
многие из них морально 
устарели, многие не нужны, 

■ но не видно, чтобы кто-то 
собрался навести порядок.

Ни райком партии, ни рай
онное управление сельского 
хозяйства не дали своевре
менной оценки этой бесхо
зяйственности, не наказали 
виновных.

К, ВИКТОРОВ.

ФОТОРЕПОРТАЖ

—  И
Г О Д О В Щ И Н Ы

О  к  т  я  б  р
Коллективы бригад 23 Б и 30 Б линий 21-го цеха 

электролампового завода обязались выпустить сверх 
своего обязательства еще по 7.000 электроламп к 58-й 
годовщине Октября.

Коммунист Д. Федоров — бригадир-настройщик брига
ды коммунистического труда 23 В линии. На этой линии 
выпускают автомобильные лампы типа «Чайка». Это са
мая сложная и трудоемкая продукция цеха. До 30 про
центов этих ламп идет на экспорт во многие страны м-ира.

Бригада .— одна из передовых в цехе. К XXV съезду 
КПСС она взяла повышенные обязательства: выполнять 
план не менее чем на 104 процента, бездефектную сдачу 
продукции довести до 99 процентов при плане 95 про
центов.

В коллективе бригады трудится немало отличных про
изводственников. Коммунист Е. Г. Лукина — гетериров- 
щица, лучшая по профессии. Она профорг бригады. Фо- 
кусировщица А. Лялина—опытная работница. Ежедневно 
перевыполняет сменное задание.

Бригада 30 Б линии выпускает тракторные лампы. По 
9.500 ламп сходит ежедневно с конвейера. Это при плане 
8.700 штук.

Фокусировщица Г. Силаева и браковщица В. Безручен- 
ко — выпускницы ГПТУ-17. Работают- в бригаде по не
скольку лет. Сейчас они лучшие по профессии. . Много 
времени отдают общественной работе.

Валя Безрученко — страхделегат бригады, Галина Си
лаева — профорг линии. Участок, на котором работа- 
ют обе бригады,—самый передовой в цехе № 21. Ру
ководит им опытный мастер О. Ф„ Москвина.

НА СНИМКАХ (слева направо): Г. Силаева н В. Без
рученко; фокусировщица А. Лялина, бригадир Д. Федо
ров, гегернровщица Е. Лукина.

В. КАЗАНЦЕВ.

^ А

М О к а ч е с т в е

Межсезонный запас 
хлыстов играет все бо
лее важную роль в рабо
те лесных предприятий. 
Но беда в том, что древе
сина, долго пролежавшая 
в тайге под открытом не
бом, начинает пор
титься, теряет качество. 
Следовательно, необходи
мо быстрее организовать 
вывозку хлыстов из за
паса.

Нынешним летом та
ежный десант Кузуров- 
ского лесопункта загото
вил вахтовым методом 
более 41 *тысячи кубо
метров леса. Вся древе

сина уложена в штабеля. 
И самое главное — с 
соблюдением передовой 
технологии, то есть хлы
сты лежат перпендику
лярно осям дорог. Та
кая укладка позволит 
значительно ускорить по
грузку. Кроме того, воз
росла емкость штабелей, 
отпала необходимость го
товить более обширные 
площадки, которые тре
бовались при старом спо
собе хранения древесины.

Перед нами поставлена 
задача особой важности; 
быстро и без потерь вы
везти лес с вахты Треш.

Очень важное усло
вие для организации 
бесперебойной вывозки 
— хорошо подготовлен
ная дорога. Мы планиру
ем лес с вахтового участ
ка доставлять к желез
ной дороге широкой ко
леи для дальнейшей от
грузки на турникеты.

Для этого необходимо 
построить сорокакияомет- 
ровую дорогу через за
болоченную тайгу, соору
дить переправу ‘ через 
Кеть. Мы форсируем 
строительство и проруб
ку трассы, здесь постоян
но работает бригада. Но 
к пункту перегрузки 
дорога в лучшем случае 
подойдет не раньше ян
варя.

Чтобы ускорить вывоз
ку древесины из запаса, 
мы будем использовать 
и уже имеющуюся доро
гу, которая соединяет ле
сосеки с Кузуровским 
нижним складом. Эту 
трассу проминают буль
дозеры, Как только уда
рят морозы, начнем по
ливать ее водой: Авто
машины будут вывозить 
древерину на эстакады, 
где лес примут сплавщи
ки.

Лесорубы уже выеха
ли с вахтового участка,

техника доставлена к 
ремонтным мастерским. 
Сейчас вецется подготов
ка механизмов, начинает
ся перебазировка в зим
ние лесосеки.

В поселке Треш оста
лась бригада рабочих, ко
торые заканчивают стро
ительство зимнего гаража 
для челюстных погрузчи
ков. Теплая стоянка пре
дусмотрена и для авто
машин, вышедших из 
строя на линии.

В- январе организуем 
вывозку хлыстов и к ме
сту перегрузки на же
лезную дорогу. Идя на
встречу XXV съезду пар
тии, лесозаготовители 
Белоярского леспромхоза 
решили закончить вывоз
ку всей древесины из 
запаса к 20— 25 марта.

В. ЦЕПКОЛЕНКО, 
главный инженер 
Белоярского лес

промхоза.

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ЗАВОД

В счет {976 года
Коллектив четвертого 

цеха, ‘ взяв' повышенные 
обязательства в честь 
XXV съезда КПСС, одер
жал производственную 
победу — за четыре года 
и девять месяцев выпол
нен пятилетний план по 
производству шахтных 
вентиляторов на 103 про
цента.
■ Успешно справившись 
с выполнением производ
ственной программы сен
тября, завершила свою 
пятилетку бригада слеса- 

■ рей-сборщиков продукции 
мелких серий, возглавляе
мая коммунистом Н. И. 
Канащенко. В этом кол
лективе шесть ударников 
коммунистического труда 
выполнили свои пятилет
ние задания еще в мае- 
июне. За .полгода и рань
ше рапортовали о завер
шении пятилетних зада
ний: токари И. К. Угрю
мое, В. С. Белов, В. А. 
Орлов, М: П. Бергер.

На -прошлой неделе из
готовила последнюю про
дукцию в счет девятой пя
тилетки бригада участка 
ширпотреба, возглавляе- 

> мая Г. Постниковой'. 
Здесь все изделия сдают

ся с первого предъявле
ния. Сейчас цех № 4 из
готовляет машины в счет 
1976 года. Свыше сорока 
рабочих трудится в счет, 
десятой пятилетки.

Своими силами
Отдел капитального 

строительства завода ве
дет вместе с подрядными 
организациями работы по 
вводу в строй новых про
изводственных площадей. 
Так, строится администра
тивно-бытовой корпус це
ха № 3, заканчивается 
возведение дополнитель
ных бытовых помещений 
в первом и втором цехах. 
К концу года объем ка
питальных вложений заво
да на эти цели составит 
полмиллиона рублей. Жи- 
лшцно-'ко>мму1наль1ный от
дел завода построил и от
ремонтировал нынче око
ло пяти километров дорог 
и тротуаров. Заасфальти
ровано 2.900 метров до
рог. Капитально отремон
тированы фасады домов 
по улице . Дзержинского 

qfi по проспекту имени Ле- 
нийа. Все это позволило 
план по благоустройству 
на последний год пятилет
ки перевыполнить вдвое.

По итогам 9 месяцев 
1975 года коллективу за
вода присуждено первое

место в Кировском районе 
по благоустройству жи
лых микрорайонов.

Дорогу новому
Конструкторы и техно

логи завода работают в 
эти дни не только над 
усовершенствованием вы
пускаемых машин, но и 
над созданием новых кон- . 
струкций. Уже в этом го
ду предприятие должно 
выпустить первую партию 
переносных станков для 
бурения шпуров под бол
ты. Для того, чтобы уско
рить начало производства 
новой продукции, устра
нить все помехи на пути 
нового, по инициативе 
партийного бюро завода 
было созвано расширен
ное заседание техническо
го совета, разработаны 
меры, в результате кото
рых завод в самое бли
жайшее время начнет вы
пускать новые станки.

День охраны  
т р у д а

На заводе прошел «день 
охраны,труда». Его участ
никами была мастера и 
руководители цехов, и от
делов ТЭМЗа, а также 
представители ' других

предприятий ' Кировского 
района. Собравшиеся про
слушали информацию ди
ректора завода Б, С. Ше
леста о состоянии охраны 
труда и выработали реко
мендации, позволяющие 
улучшить технику безо
пасности на производст
ве.

В гостях у 
лесозаготовителей

После летнего переры
ва возобновились занятия 
народной цирковой студии 
при заводском Доме куль
туры. В этом году ее со
став значительно по
полнился за счет млад
ших школьников. Ес
ли в прошлом году здесь 
занимались 80 человек в 
основном составе и 20 — 
во вспомогательном, то 
сейчас число студийцев 
достигло 160 человек. Од
новременно с занятиями 
самодеятельные цирковые 
артисты дают концерты 
для томичей и .. жителей 
нашей области. Недавно 
студийцев принимали у 
себя лесозаготовители 
Верхнёкетското района, а 
в минувшую субботу они 
выступили перед перво
курсниками пединститута..

Б. СОМИН.
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О т ч е т у  
и выборы 
в комсомоле

Дублине представите
ли комсомола Томского 
ордена Трудового Крас
ного Знамени государст
венного университета со
брались на XXX отчет
но-выборную конферен
цию. Отчетный пери
од был знаменателен 
многим. Подготовка к 
обмену и обмен ком
сомольских докумен
тов, празднование 30-ле
тия Победы над фашист
ской Германией, развер
тывание социалистическо
го соревнования за право 
подписать рапорт комсо
мола XXV съезду КПСС 
— все это создало особо 
приподнятый настрой в 
группах и на факульте- 

. тах. И на своей конфе
ренции комсомольцы до
ложили: в университете
14 именных стипендиа
тов, 364 ’отличника, 46 
процентов студентов
учатся на «хорошо» и 
«отлично». 157 комсо
мольцев, успешно соче
тающих отличную учебу с 
активной общественной 
работой, награждены 
значками ЦК ВЛКСМ и 
Министерства вьющего и 
среднего специального об
разования СССР «За от
личную учебу», 227. сту
дентов — почетными гра
мотами. Научно-исследо
вательской работой зани
маются более 3,5 тысячи 
студентов.

Незабываемыми для 
каждого комсомольца ста
ли первые дни мая. 267 
ветеранам фронта и ты
ла — сотрудникам уни
верситета, 57 семьям ин
валидов Великой Отече
ственной войны была 
оказана практическая 
помощь в ремонте квар
тир. По призыву комите
та ВЛКСМ в' канун Дня 
Победы многие студенты 
стали донорами.

В составе 130 томских 
гвардейцев пятилетки по
четного права фотографи
роваться у Знамени Побе
ды были удостоены млад
ший научный сотрудник 
СФТИ Иван Ив.онин и 
студентка механико-мате
матического факультета, 
депутат областного Сове
та депутатов трудящих
ся Валентина Гольдина.

Комсомольская конфе
ренция не только подво
дила итоги. Здесь был 
сделан основательный 
анализ деятельности ор
ганизации и ' определены 
ее планы на будущее.

Постановление ЦК 
КПСС «О работе по п6дг 
бору и воспитанию идео
логических кадров в пар
тийной" организации Бе
лоруссии» определило 
конкретные задачи' обще
ственных организаций 
такого вуза, как универ
ситет, большинство вы
пускников которого при
звано заниматься идеоло
гической работой. Важней
шая обязанность учебно
го’ заведения — воспита
ние политически зрелых 
специалистов.

в  о с т ы т ь

Глубокое изучение сту
дентами социально-поли
тических дисциплин, уча
стие во Всесоюзном кон
курсе Министерства выс
шего и среднего специ
ального образования и 
ЦК ВЛКСМ по пробле
мам общественных наук, 
истории комсомола и 
международного молодеж- 

• но го движения, Ленин
ский зачет «Решения 
XXIV съезда КПСС — 
Э жизнь!», общественно- 
политическая аттестация 
студентов — все это ста
ло важным средством 
идейного воспитания мо
лодежи.

В этом году в масшта
бах вуза была введена 
единая система общест
венно-политической прак
тики, которая предусмат
ривает непосредственное 
участие студентов в про
пагандистской и агитаци
онной работе, приобре
тение каждым навыков 
организатора и воспита
теля.

В речи на встрече с 
избирателями Бауманско
го округа города* Москвы 
Л. И. Брежнев сказал: 
«Быть идейным — это 
значит осознать свой 
труд как частицу велико
го общего дела — строи
тельства коммунизма, 
приучиться сознавать и 
чувствовать, как, говоря 
словами поэта, «мой труд 
вливается в труд моей 
республики».

Общественно-политиче
ская практика — это сту
денческие отряды, шефст
во над сельской школой, 
дежурства народных дру
жин, лекции для населе
ния, то есть практическое 
приобщение к государ
ственным делам.

В воспитании высокой 
идейности будущих спе
циалистов велика роль 
кафедр общественных 
наук. Они стали опор
ным центром 4 форми
рования марксистско-ле
нинского мировоззрения 
воспитанников вуза.

Но вместе с тем на 
конференции были отме
чены и серьезные недо
статки в работе совета по 
общественно - политиче
ской практике, который, 
не занимается обобщени
ем -и распространением 
опыта работы. Многие 
кураторы — первые вос
питатели и наставники 
студентов — имеют 
смутное представление об 
общественно - политиче
ской практике. А комитет 
ВЛКСМ слабо осуществ
лял контроль за деятель
ностью факультетских 
бюро и бюро групп п.о 
ее проведению. До .сих 
пор многие .студенты не 
привлечены к активной 
общественной деятельно
сти. Особенно это каса
ется пятикурсников.

По итогам конкурса 
школа молодого лектора 
ТГУ (руководитель В. 
Идаятрв) признана луч
шей в Томске, но это за
слуга гуманитарных фа
культетов. В то же время 
многие студенты техни
ческих и физико-матема
тических факультетов не

умеют ни толково подго
товить политинформацию, 
ни пропагандировать до
стижения науки и техни
ки, ни популяризировать 
н а у чно- т ехн и ч е С ки е зн а-
ния в массовых аудитори
ях. И комсомольские бю
ро факультетов мирятся с 
этим. При подведении 
итогов среди вузовских 
комсомольских’ организа
ций университетская бы
ла названа лучшей и по 
инициативным делам. 
Среди них самое замеча
тельное — охрана при
роды. «Зеленая дружина» 
ТГУ регулярно проводит 
рейды, большую пропа
гандистскую и профилак
тическую работу. О ней 
рассказал на конферен
ции командир штаба ох
раны природы младший 
научный сотрудник НИИ 
биологии и биофизики 
Н. Лаптев.

В докладе секретаря 
комитета ВЛКСМ- II. 
Еременко большое внима
ние уделено работе фа
культета общественных 
профессий и вопросам 
свободного времени сту- 

Общеунивер- 
ор г комитет 

Обоб- 
воз-

денчества. 
ситетский 
с ис тема т и з и р о в а л, 
щил опыт и
главил усилия всех 
общественных организа
ций по рациональному 
использованию свободно
го времени. Этому вопро
су были посвящены ком
сомольские собрания в 
группах. Во всех обще
житиях были созданы 
штабы выходного дня. 
Однако и социологиче
ские исследования, и опыт 
работы комсомольских 
вожаков показывают, что 
довольно большая часть 
студентов многие часы 
проводит бесполезно и 
для себя, и для общества.

Опытом организации 
социалистического со
ревнования и подведения 
его итогов по балльной 
системе на механико-ма
тематическом- факультете 
поделилась с делегата
ми В. Ланшакова, об ак
тивизации общественной 
деятельности студентов и 
принятии комплексных 
планов рассказал секре
тарь комсомольского бю
ро филологического фа
культета В. Ворсин. 
Шефству над сельскими 
школьниками и «трудны
ми» подростками рыли 
посвящены выступления 
заместителя секретаря 
комсомольского бюро 
НИИ прикладной матема
тики и механики С. По
номарева и командира 
оперотряда ТГУ Б. Зада
ли ши на.

В постановлении, при
нятом на конференции, 
определены конкретные 
задачи на будущее. Они 
отвечают тому лозунгу, 
который дружно проскан
дировала делегация одно
го из факультетов: «Сде
лать нам, друзья, пред
стоит больше, чем сдела
но...». На пороге десятой 
пятилетки — пятилетки 
качества — студенты 
взяли обязательство пре
жде всего повысить ус
певаемость.

М. КУКИНА.

« П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь »  №  21
Вышел из печати двадцать 

первый номер журнала ЦК 
КПСС «Партийная жизнь». 
В нем опубликованы: пере
довая «Опыту передовиков 

партийную поддержку», 
статьи первого секретаря 
Минского обкома Компартии 
Белоруссии И. Полякова 
«Коммунисты в борьбе да 
повышение производительно

сти труда», первого секрета
ря Новгородского обкома 
КПСС Н. Антонова «На пу
ти всестороннего развития 
Нечерноземья».

Вопросам организационно
партийной, идеологической 
работы, партийного руковод
ства хозяйством посвящены 
статьи и корреспонденции:. 
«Высокая ответственность —

неотъемлемое качество пар
тийца», «Комплексный под
ход в идеологической рабо
те», «Проверка и анализ 
деятельности парторганиза
ций», «Партийность, прин
ципиальность хозяйственно
го руководителя», «Горком и 
проектные организации», 
«Поручение и его выполне
ние».

С' полным напряжением 
сил трудится в завершаю
щем г.оду цятндетки боль
шинство коллективов 'пред
приятий транспортного уп
равления. Пр сравнению с 
прошлым годом выросли 
объемы грузовых и пасса--_ 
жирских перевозок. Много 
добрых слов 'заслужили авто
мобилисты, помогая труже- 
никам сельского хозяйства 
убрать урожай.

О многом заставляют по
думать итоги работы авто- 
предприятий за девять ме
сяцев. Как всегда, ритмич
но, с опережением графика 
трудятся коллективы пасса
жирских предприятий, гру-и 
зового автопредприятия № 3.
В графике идут томская авто
колонна 1974, Колпашез- 
ское автопредприятие.

С чего начинается успех 
пассажирского автопредприя
тия ’№ 17 С порядка, с об
разцовой. трудовой дисцип
лины. Здесь четко фиксиру
ются приход я уход работни
ков на смену, выезд автобу
сов на линию. ’ Каждый слу
чай схода машин с маршрута 
сразу же разбирается.

Порядок и дисциплина — 
это фундамент повышения 
культуры производства, по
вышения производительно
сти труда. Но без широкого 
соревнования водителей за 
наивысшую выработку, за 
качество обслуживания пред
приятию было бы трудно до
биться отличных результа
тов. Местный комитет во 
главе с председателем, адми
нистрация делают многое 
для того, чтобы бригадами, 
мастер;сними .прочно овладел 
дух состязательности. Каж
дая бригада, мастерская, 
каждый водитель и .ремонт
ник принимают обязательст
ва. Итоги подводятся на за
седании местного комитета 
с участием начальников ко
лонн и мастерских, бригади
ров. На общем собрании кол
лектива передовикам при
сваивают звания «Лучшая

бригада» и «Лучший води
тель», «Лучший экипаж». 
Ход соревнования ежеднев
но освещается в передачах 
местного радиоузла, в выпу
сках боевых, задорных «мол
ний». Не случайно бригада 
П. П. Плютта и В. И. Жар
кова с этого автопредприятяя- 
не раз становилась лучшей в 
транспортном управлении, 
отмечалась министерством.

Среди грузовых отличает
ся предприятие № 3, вылол-

центре внимания партийной 
организации предприятия, ее 
партбюро, местного комите
та. За девять месяцев шофе
ры дополнительно к плану 
перевезли сорюк тысяч тонн 
грузов и сделали полмцлл.ио- 
на тонно-километров.

Однако успешная работа 
передовых предприятий не 
компенсирует отставания от 
выполнения планов, доиуч 
щенного прежде всего том- 

-ской автоколонной М 1975 и 
грузовым автопредприявдем

дателю Н. А. Куртиной не 
хватает боевитости в реше
нии п роизводств е ни ых дел. 
Он слабо занимается рас
пространением опыта передо
вых бригад В. Н. Смирнова 
и В. Мошкалева. В автоко- 
лонйе часто меняются глав
ные инженеры,,' уже долгое 
время нет заместителя — 
нададьника службы эксплуа
тации. На критические заме
чания в свой адрес Э. Ю. 
Абушаев реагирует болез
ненно.

З Е Р В Ы - В
ннвше,о 15 октября пятилет
ку. Если учесть специфику 
обслуживания торговых орга
низаций и то, чт.о здесь мно
го нё'-новых машин, то успех 
коллектива будет еще значи
тельнее. Слагаемые ' его ви
дятся в хорошо отлаженной 
системе техобслуживания 
подвижного состава, в эф
фективной системе мораль
ного и материального сти
мулирования ремонтников. 
На предприятия много вни
мания „уделяется развитию 
ремонтной базы, строятся 
профилактории и теплые 
стоянии. Коэффициент ис
пользования парка здесь по
стоянно растет я  сейчас со
ставляет 0,659 при плане 
0,640. Эффект' деятельности 
службы эксплуатации видит
ся в том, что полнее исполь
зуется грузоподъемность ав
томобилей, выработка на од
ну автотонну превысила пла
новую.

В практике соревнования 
здесь много общего с пасса
жирским автопредприятием 
№ 1: ежедневное подведение 
итогов, широкая гласность. 
Соревнование находится в

№ 2, Объективности ради не
обходимо отметить, что в 
отставании значительную 
роль сыграла рюкая органи
зация труда на убодже, осо
бенно в начале и конце стра
ды.

Вспоминается, как на од
ном из совещаний в управ
лении начальник автоколон
ны Э. Ю. Абушаев на во
прос, почему отстает пред
приятие, ответил: «Переста
ли приписывать». Действи
тельно, после иеско.№К'ИХ 
проверок, вскрывших фжкдщ 
приписок, в автоколонне 
сейчас поняли, что погоду 
приписками не сделаешь. Но 
только ли этим можно объяс- 

' нить срыв плана?
В автоколонне все пока

затели ниже прошлогодних. 
Снизился значительно кооф-. 
фициент выхода машин на 
линию, уцала выработка на 
аВтотонну. В чем же причи
ны этого отступления? Ди
рекция автоколонны и ее на
чальник Э. Ю. Абушаев не 
смогли организовать коллек
тив на выполнение плана, не 
опираются в этом на проф
союзную организацию. Мест
ному комитету и его предсе-

С отставанием идет нынче 
и томская автоколонна 
№ 1235. Это несколько не
ожиданно: в прошлые годы 
коллектив работал стабиль
но. Здесь сильные бригады, 
по-боепому организовано со
ревнование, деловой местный 
комитет. Коллективу по си
лам преодолеть отставание. 
Именно это заявил недавно 
начальник автоколонны
П. М. Миронец. Администра
ции надо крепче опираться 
на местный комитет, профсо
юзную организацию, возмож-: 
ности которых далеко не ис
черпаны.

Вызывает тревогу положе
ние дел на томском грузовом 
автопредцриятйи № 2. На 
его долю приходится значи
тельная часть долга област
ного управления. Но в дейст
виях местного комитета и 
его председателя в. А. Чуб- 
кина было мало инициативы, 
которая бы способствовала 
выполнению планов. Обяза-. 
тельсгва бригадами и водите
лями принимались формаль
но, без учета реальных воз
можностей. Правда, в послед
нее время наметился сдвиг в 
лучшую сторону. Местный

комитет хорошо организовал
соревнование бригад и води
телей, занятых на уборке 
урожая. Почти всю страду 
колонна, бригада и водители 
этого предприятия лидирова
ли в областном соревнова
нии транспортников по се
верной зоне. Хороший азарт 
чувствуется я сейчас. На 
предприятии повысился ко
эффициент выхода машин на 
линию, поднялась произво
дительность. Местному коми
тету важно поддержать и 
усилить боевой настрой во
дителей, нацелить их на вы
полнение и перевыполнение 
планов и заданий.

Обсудив постановление 
ЦК КПСС «О социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу XXV съезда 
КПСС», коллектив управле
ния решил: безусловно вы
полнить план завершающего 
года, дополнительно к пла
ну перевезти 53 тысячи тонн 
народнохозяйственных гру
зов. Обязательство реальное, 
оно сложилось из обяза
тельств предприятий. На
пример, коллектив авто
колонны № 1974 дал
слово за оставшиеся ме
сяцы текущего года и ян
варь-февраль следующего 
перевезти пятьдесят тысяч 
тони грузов сверх задания. 
Роет объемов перевозок 
должны обеспечить лучшее 
использование автомобилей, 
сокращение времени на ре
монт, более полное исполь
зование прицепов. В коллек
тиве разработали дополни
тельные условия соревнова
ния, морального и матери
ального поощрения ударни
ков труда. Подобное' делает
ся и на других предприятиях 
областного транспортного уп
равления.

П. ВОРОБЬЕВ, 
секретарь обкома проф
союза рабочих авто
транспорта и шоссейных 

дорог.

>

Галина Дмитриевна Новикова работает на химфармза- 
воде фасовщицей готовых лекарственных средств. Спорит
ся работа в ее ловких и умелых руках. Продукция, кото
рая пррходит через ее руки, всегда получает высокую 
оценку специалистов.

Сейчас ударник коммунистического труда Г. Д. Нови
кова уже третий месяц трудится в счет десятой пятилетки.

Фото Ю. Кашдявика.

З А Б О Т А  0  Ж Е Н Щ И Н Е

Состоялось очередное за
седание Томской областной 
комиссии по проведению 
Международного года жен
щин ьц

В этот раз были приглаше
ны с отчетами руководители 
областных управлений куль
туры, кинофикации и обще
ственного питания. Они рас
сказали о тех мероприятиях, 
которые проведены под де
визом-Международного года 
женщины и которые готовят
ся.

Женские клубы, новые 
циклы лекций, художествен
ные выставки и кинофестива
ля, прославляющие жешци- 
ну-труженицу, мать, различ
ные конкурсы, концерты, ба
лы и тематические вечера 
разнообразили жизнь горо
жанок и работниц села.

Во многих клубах и биб
лиотеках Томска, Колпаше- 
ва, Адана, Бакчарского, Ще- 
гарского и других районов 
женщинам предлагают инте
ресные и полезные занятия, 
помогают в воспитании де
тей.

Не члены комиссии реко
мендовали, например, В. В. 
Белков-ЧУ, начальнику обла
стного управления культуры, 
учесть такое мнение: этой
работе нужны не только бо
лее широкий размах, но и 
инициатива, новые формы.

Наши культурно-просвети
тельные учреждения еще не 
нашли своего места в дейст
венной борьбе с пьянством. 
А ведь пропагандировать 
лучшие моральнее качества 
советского человека, правила 
хорошего тона, учить каждо
го разумно использовать до
суг — это значит, кроме все
го прочего, и укреплять се
мью, создавать наилучшио. 
условия для воспитания под
растающего поколения.

Выслушав, что делают ма
стера общественного пита
ния для того, чтобы облег
чить- домашние заботы жен
щин (в Томске, например, 
открыто в этом году 4 мага
зина кулинарии, в столовых 
и кафе часты выставки-про
дажи, расширяется продажа

полуфабрикатов), присутст
вующие очень требовательно 
отнеслись к вопросам улуч
шения условий труда и бу
та, профессионального и ду
ховного роста самих кулина
ров. Ведь в системе общест
венного питания трудятся 
почти исключительно жен
щины. И быстрейшее реше
ние этих вопросов будет спо
собствовать и повышению 
культуры обслуживания -на
селения.

Остро обсуждался ход 
строительства дошкольных 
детских учреждений. В ад
рес объединения «ТомоК- 
ремстрой» и облсельхозуп» - 
равлещгя, представители ко
торых заслушивались, вы
сказано много претензий за 
срыв сроков ввода детсадов 
и яслей, за плохое качество 
ремонта на ряде объектов.

Комиссия обратилась в об
ластной Совет депутатов 
трудящихся с просьбой 
взять под особый контроль 
строительство детских до
школьных учреждений в об
ласти.

Ш!-.ШМ1Ч

М е л и о р а ц и я  — п е р е д н и й  к р а й

В ф о н д  п л о д о р о д и я
, В коллективе Пригородно

го отделения областного объ
единения «Сельхозтехника» 
обсуждено обращение участ
ников собрания партийно-хо
зяйственного актива мелио
ративных предприятий ко 
всем мелиораторам Томской 
области.

На собрания, где обсуж
дался этот вопрос, были так
же ( рассмотрены итоги рабо
ты'коллектива за. предыду
щие месяцы и с учетом но
вых задач принято повышен
ное обязательство в честь 
XXV съезда КПСС.

Решено вывезти в четвер
том квартале на поля и в 
тепля-иы пригородных совхо
зов 65 тысяч тонн торфа и

перегноя. Таким образом, го
довой план вывозки будет 
перевыполнен на 13 , тысяч 
тонн. В обязательстве преду
смотрено повышение эффек
тивности использования тех
ники, в частности, рост годо
вой выработки на эталонный 
трактор в среднем на 200 
гектаров. Решено в четвер
том квартале добиться роста 
производительности труда на 
2 процента к плану и сниже
ния затрат иа 5 процентов. 
План завершающего года пя
тилетки по всем показателям 
коллектив отделения обя
зался выполнить к 25 декаб
ря.

Обсуждение обращения 
участников собрания пар

тийно-хозяйственного актива 
мелиоративных предприя
тий прошло также в коллек
тивах других районных объ
единений и отделений «Сель
хозтехники». Повсеместно 
принимаются повышенные ■ 
обязательства. В частности, 
решено вывезти в целом по 
областному объединению на 
совхозные и колхозные поля 
в четвертом квартале 728 
тысяч тонн органических 
удобрений — на 78 тысяч 
тонн больше, чем предусмот
рено плащом.

Сейчас наиболее интен
сивно ведется вывозка тор
фа и перегноя в Чаинскрм 
объединения.

Н. АКИМКИН.

ОРИС Алексеевич 
где-то читал о дирек
торе леспромхоза, 

ставшем на пенсии самым 
горячим поборником зеленых 
насаждений. ■ Весной и 
осенью он копал ямки, вы
саживал маленькие, трепе
щущие от каждого ветерка 
деревья, огораживал их за
борчиком. Тянитесь, расти
те. Литератор увидел в этом 
душевный конфликт, стрем
ление загладить свою вину 
перед землей и людьми, вос
полнить ущерб, нанесенный 
природе. Запоздалый бунт 
против самого себя, хотя рас
каяние пи к ода це бывает не
нужным.

Борис Алексеевич не вос
принял самой сути душевно
го смятения. При кажущейся 
психологической правде от
сутствовала жизненная прав
да. Директор, подготовлен
ный, опытный, думающий 
человек, не мог не знать, что 
лесозаготовитель так же ну
жен, как и хлебороб, садов
ник. Он убирает то, что 
вспоила своими соками, 
взрастила, подняла на своих 
плечах земля. Убирает лес, 
и, если его вовремя не взять, 
он, как и урожай, погибнет 
на корню.

Тан что никаких угрызе

ний совести, борьбы с зовом 
предков — потомственных 
хлеборобов — Борис Алек
сеевич не испытывал. Он 
убирает то, что взрастила 
северная зчемля для людей. 
Старается убирать так, что
бы бережнее обходиться с 
землей, не нарушить ее Жи
вотворной силы. Его беспо
коит другое: не всегда по- 
хозяйски, разумно, в полном 
объеме берет человек приго
товленные ему природой бо
гатства. В памяти его на
всегда сохранятся трудные 
дни нарымской осени, когда 
весь колхоз, все жители не
большого села поднимались 
спасать из-под снега рожь и 
картофель. Так разве мень
ше соков отдала земля, что
бы широкой кроной распус
тилось дерево? Разве мень
ше оно нужно людям? Ко
нечно, за обильным столом 
не почувствовать цену кус
ка хлеба. В таежном краю 
теряется дева дерева. При
дирчивым, капризным ста
новится даже заготовитель

р  а

леса: возьмет сосну, возьмет 
недр, обойдет березу, осину. 
Обойдет и себе, и земле в 
убыток. Вот с этим его си
бирской д.уше, душе чело
века, воспитанного на креп
кой и практичной крестьян
ской любви к земле и всему 
растущему на ней, прими
риться трудно...Семья Беспалько вскоре пос
ле реформы 1861 года, как и сотни, тысячи других крестьян
ских семей, получивших право на передвижение, двинулось в 
гранящую просторами Сибирь. Потом ученые охарактеризуют 
этот процесс освоения отдаленных районов принудительной колонизацией. От днепровских степей до обских берегов, че
рез Украину, через всю Россию гнали людей нищета, го
лод, мечта о своем тцоле. Дед Бориса Алексеевича сеял хлеб 
в Кулундинской степи. Отец — в Васюганье. В тридцатые годы он возглавлял небольшой колхоз в селе Еремино. Хозяйство 
имело около 500 гектаров отвоеванных у тайги угодий. В ту пору и таких поселков, и таких колхозов насчитывались десятки в Нарыме. После Великой Отечественной войны началось 
объединение хозяйств. Еремино 
совсем опустело. Сейчас лишь старожилы района помнят его.

Н Е  Т
Для остальных бывшая дере
венька на крутом яре — Вол
ков Бугор.Председатель ненадолго пе.. 
режил свой колхоз. Три навигации проплавал он капитаном 
катера в Каргасокском леспромхозе (семья Беспалько пе
реехала в райцентр) и прямо на реке, не доведя судно до пристани, умер от сердечного 
приступа.Старший сын. Александр 
после техникума служил в ар
мии. Выходило, что ответ за весь дом, за пять братьев и сестру ложился на пятнадцатилетнего Бориса. Выбирать — учиться или работать—не при
ходилось. Борис решился на все сразу: и работать — по
ступил в леспромхоз учеником 
токаря, и учиться — заочно окончил седьмой класс. Заочно, 
потому что вечерней школы тогда еще не имелось. Но затем надолго осталась одна ра
бота.

Старший в семье — не 
только добытчик, принося
щий заработок. Кстати, за
рабатывал он хорошо: зимой 
— за станком, с весны до 
поздней осени —• на сплаве. 
Пенсия за отца, пособие го
сударства, огород — боль
шой нужды семья не знала, 
хотя и каждому рублю вел

ся двойной и тройной счет. 
Старший (и это самое 'глав
ное) — тяжелое право ре
шать судьбу других, отве
чать за них перед собой и 
людьми. В семье Беспалько, 
как бы трудно ни было, v 
всех была одна цель: учить
ся, поддерживая один друго
го, обязательно учиться. 
Уехал после семилетки в ле
сотехнический техникум 
Алексей. За ним — в поли
технический Юрий, в педин
ститут — Виктор и Галина, 
Анатолий — тоже в поли
технический. Младший, Ге
оргий, заканчивает сейчас 
Красноярский лесотехниче
ский институт- Незаметно 
дл-я окружающих, как кро
хотные сосенки в тенц л 
под защитой более крупных 
деревьев, один за другим 
становились на ноги дети з 
семье Беспалько, И каждый 

' из них брал часть общей но
ши, общей ответственности 
на себя.

Ни в те, уже забывающие
ся годы, ни сейчас Борис

Алексеевич не считал, что 
он чем-то жертвовал во имя 
младших, ради благополу
чия и покоя дома. Иначе ве
сти себя он не мог. Все бы
ло естественным и законо
мерным. Так же естествен
но он принимал помощь рт 
братьев, когда уже на трид
цатом году, будучи ц отцом, 
поступил на первый курс 
Красноярского лесотехни
ческого института. Сегодня 
парень в 23—24 года закан
чивает институт. Борис 
Алексеевич в 28 получил в 
вечерней школе аттестат зре
лости, почти в 35 — диплом 
И'нженера-механина. При 
внешней нетиц'нчностн это 
очень типичная, отражаю
щая нравственное здоровье 
советского общества исто
рия одной семьи.

Борису Алексеевичу ни
когда и в голову не прихо
дила мысль о том, что это 
они с матерью вдвоем воп
реки житейским невзгодам 
подняли 'датой. < вы вели их в 
люди». Да, они не были иж

дивенцами, не пытались пе
реложить своя заботы и свои 
нужды на окружающих. Но 
и окружающие — школа, 
леспромхоз, поселковый Со
вет ’ — ни на день не забы
вали о нелегкой доле остав
шейся без отца семьи. Вни
мание выражалось й в по
вседневной материальной по,- 
мовди, и в-устройстве на ра
боту, и в направлениях на 
учебу.

Быстрый служебный рост 
Бориса Алексеевича нельзя 
связывать только с хорошей 
профессиональной подготов
кой в институте, отрывать от 
доинститутской жизненной 
школы. Самостоятельность 
в суждениях и действиях, в 
то же время осторожность 
при принятии решения (да
же "в шахматах пе возьмешь 
назад хода, а в жиШш по
следствия опрометчивости и 
поспешности мстят за себя 
куда серьезнее), умение 
быть требовательным и вни
мательным к людям без по
казной доброжелательности,

О  Е
привычка всегда и во всем 
брать на себя большую часть 
общей ноши — все это ет 
ранней взрослости, воспи
танного ею чувства личной 
ответственности за все про
исходящее.

В 35 лет Борис Алексе
евич уехал на .Средне-ТыМг 
ский лесопункт старшим ме
хаников ремоцтно-ме ханцч е- 
ских мастерских. Должность 
эта самая рядовая. Инжене
ров раньше ид нее и не наз
начали. Но лесопункт — са
мый крупный и молодой на' 
предприятии — развивался 
уже па цоврй технической 
основе. Поэтому и направ- 
.лялись сюда инженеры, соз
давалась база, в какой-то ме
ре соответствующая по
ступающей технике. Строил
ся лесопункт собственными 
силами, одновременно с на
ращиванием лесозаготовок, 
по-хозяйски и с перспекти
вой. До сих пор мастерские, 
начальником которых вскоре 
стал Беспалько, — одни . из 
лучших в области. Два года

Аг

♦ №

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



/
- 2в октября 1975 года КРА СНО Е ЗНАМ Я

XXV СЪЕЗДУ КПСС ПОСВЯЩ АЕТСЯ--- - - - - - - - —
Исследования характера 

протекающих на поверхно
сти кристалла химических 
реакций, а также изучение 
поверхностных характери
стик полупроводниковых ма
териалов очень важны для 
современной микроэлектро
ники. Некоторые из этих яв
лений обнаружены и всесто
ронне изучаются в лаборато
рии радикалорекомтинацион- 
ной люминесценции кафедры 
физики ТИАСУРа иод науч
ным руководством профессо
ра В. А. Соколова и доцента 
В. В- Стьгрова. Одним из 
практических приложений 
этих исследований явится 
разработка люминесцентно
накальных источников света 
с более высокой светоотда
чей по сравнении) с сущест
вующими.

НА СНИМКЕ: аспирант
Александр Кабанский за 
подготовкой установки к 
очередному эксперименту. •

Фото Л. Лейкина.

М о л о д ы е  у ч е н ы е  и 

специалисты Томской области 

в д е в я т о й  п я т и л е т к е

Творческий поиск молодых 
— на благо Родины

В эти дни все чаще слы
шим мы сообщения: задание 
пятилетки выполнено. Трудо
вые коллективы взяли и 
успешно выполняют повы
шенные обязательства в 
честь XXV съезда КПСС. 
Новыми достижениями стре
мятся встретить его и недав
ние выпускники вузов — мо
лодые ученые и специали
сты. «Неделя науки» в 
г. Томске посвящена под
ведению творческих ито
гов работы молодежи 
вузов, научно-исследова
тельских институтов, про
мышленных предприятий об
ласти. Ее проводят облсов- 
проф, обком ВЛКСМ, обла
стной совет молодых ученых 
и специалистов, совет рек
торов вузов г. Томска, совет 
по координации научных ис
следований, областной со
вет НТО с 27 октября 
по 1 ноября. Это боль
шое и важное событие в 
жизни нашей области по
священо XXV съезду 
КПСС. В поле зрения «не
дели науки» — творческий 
поиск более двух тысяч мо
лодых уценых и специали
стов. Ее цели — способство
вать повышению активности 
научной молодежи, выявле
нию перспективных направ
лений в науке, развитию 
производительных сил Том
ской области, укреплению 
связей науки с производст
вом. «Неделя- науки» рас
ширит и укрепит творче
ские контакты научной мо
лодежи с молодыми специа
листами промышленности, 
сельского хозяйства, тран
спорта и связи, сферы быта, 
послужит делу популяриза
ции деятельности научной и 
инженерно-технической мо
лодежи.

Научно-практическая кон
ференция «Молодые ученые 
и специалисты Томской об
ласти в 9-й пятилетке» от
кроется в день рождения 
комсомола. Подобный фо
рум проводится в Томске 
впервые.

В это пятилетие в Том
ской области широко развер
нулось освоение природных 
ресурсов, интенсивное раз
витие промышленности, 
строительства, сельского хо
зяйства, сферы быта и об
служивания. Решающим ус
ловием выполнения этих 
серьезных задач стало уско
рение научно-технического 
прогресса. В эти годы «вто
рое дыхание» получил наш 
учебно-научный центр. Бы
стрыми темпами стала раз

виваться академическая на
ука. НИИ ядерной физики 
при ТПИ стал головным ин
ститутом. по использованию 
методов ядерной физики в 
смежных областях на терри
тории Урала, Сибири и 
Дальнего Востока. Головны
ми в своих отраслях стали 

,НИИ прикладной математи
ки и механики, и Сибир
ский физико-технический ин
ститут. Ведущую роль в соз- 

■ Дании территориальной ав
томатизированной системы 
управления взял на себя 
НИИ автоматики и электро
механики.

Молодежи, составляющей 
в подразделениях вузов и 
научных организаций от 35 
до 85 процентов, была от
ведена решаются роль в 
развитии научных исследо
ваний. Созданы советы 
молодых ученых, которые 
взяли на себя функции 
по всемерному содействию 
ускорению научно-техниче
ского прогресса. Сегодня 
молодые представители- на
уки добились неплохих ре
зультатов. Доказательство 
тому: группа из семи моло
дых ученых Сибирского фи
зико-технического институ
та < руководитель Алексей 
Петров) удостоена премии 
Ленинского комсомола.

Актуальные исследова
тельские работы выполнены 
молодыми учеными в обла
сти физики металлов и фи
зики полупроводников и ди
электриков, в области, инт
роскопии и радиационной 
автоматики. Молодым кол
лективом НИИ ядерной фи
зики под руководством док
тора технических наук Ю. П. 
Усова создана уникальная 
установка «ТОНУС-2», Мо
лодыми сотрудниками НИИ 
вакцин и сывороток за раз
работку новых препаратов 
получены 4 серебряные и 
17 бронзовых медалей 
ВДНХ. Примеров можно 
приводить еще много.

В марте этого года обла
стной совет молодых ученых 
был преобразован в совет 
молодых ученых и специали
стов. Это поможет укрепить 
содружество науки с про
изводством, без которо
го невозможно повыше
ние эффективности труда. 
Под особый контроль взяты 
работы, направленные на 
развитие производительных 
сил Томской области. О мно
гих результатах этого дви
жения будетj рассказано в 
дни «недели науки».

«Неделя науки» — это нс

только подведение итогов, 
это большой праздник, кото
рый включает в себя много 
разнообразных мероприя
тий. В первый ее деяь — 
27 октября — во Дворце 
зрелищ и спорта откроется, 
выставка научно-техниче
ского творчества молодых 
ученых и 1 специалистов 
«.Поиск-75»'. В Доме поли
тического просвещения бу
дет экспонироваться фото
выставка «Молодость нау
ки-75», которая явится за
ключительным аккордом фо
токонкурса, объявлейного 
обкомом ВЛКСМ в мае ны
нешнего года. На фотовы
ставке будут показаны 
жизнь и творчество моло
дых ученых и специалистов1 
вузов, академических, науч
но-исследовательских, -от
раслевых и проектных ин
ститутов, промышленных 
предприятий Томска.

Кррме тогр, в кинотеат
рах и клубах состоится ши
рокий показ художествен
ных и документальных филь
мов о науке и ученых. Осо
бый интерес в его програм
ме ‘ представляет ыператни- 
ная киноинформация. В том 

■ числе несколько сюжетов о 
новых аппаратах, созданных 
в НИИ электронной интро
скопии при ТПИ и .уже внед
ренных на предприятиях 
«Томлеспрома». В Доме 
культуры ТПИ, в обллекто- 

.рий и вузовских актовых за
лах будет прочитан цикл на
учно-популярных лекций, с 
которыми выступят в.едуг 
щи о ученые города.

В книжном магазине № 2 
облкниготорга и в «Академ
книге» будет проведена вы
ставка-продажа научно-
технических книг. Совет 
молодых ученых пригласил 
в Томск для участря в «не
деле науки» академика 
Г. И. Марчука, летчика-кос- 
монавта И. Н. Рукавишни
кова, представителей вузов 
Сибири и Урала.

Все мероприятия, «недели 
науки» станут ярким свиде
тельством того, что задачу, 
поставленную XXIV съез
дом КПСС по ускорению на
учно-технического прогрес
са, молодые ученые и спе
циалисты Томска восприня
ли как личное задание пар
тии.

В. ФОМИН, 
кандидат физико-мате
матических наук, пред
седатель совета моло
дых ученых и специа
листов при обкоме 

ВЛКСМ.
■я

Среди работ, представлен
ных на соискание премии 
Томского областного комите
та ВЛКСМ в области науки 
и техники, — исследование 
группы С. А. Воробьева из 
НИИ ядерной физики при 
ТПИ. Работа посвящена 
взаимодействию бета-ча
стиц с монокристаллами. 
Это многолетний труд. Для 
самого Сергея Воробьева он 
начинался в .аспирантуре. 
Кандидатская диссертация 
была им защищена на треть
ем году после окончания ин
ститута.

Для > радиационной физи
ки, радиационного материа
ловедения очень важно 
знать характеристики взаи
модействия пуйков заряжен- 
НБ1Х частиц с кристаллом, 
состоящим из упорядоченно 
расположенных «цепочек» 
атомов. Если на кристалл на
править пучок бета-ча
стиц («До нашего экспери
мента кристалл облучали 
альфа-частицами и протона
ми», — поясняет Сергей 
Александрович), в кристал
лах обнаруживаются новые 
эффекты. Надо учесть, что 
■кристаллы находят широ
кое применение в современ
ном приборостроении, элек
тронике, лазерной технике.

Помимо исследования но
вых эффектов (физики на
зывают их эффектами ориен
тационного прохождения), 
эксперименты помогли изу-: 
чить аннигиляцию позитро
нов в монокристаллах. Для 
радиационной физики и тех
ники это тоже новый метод.

Так и сложилась эта 
комплексная работа, над ко
торой трудились под науч
ным руководством Сергея 
Александровича Воробьева 

. Константин Петрович Аре
фьев, Анатолий Яковлевич 
Бабудаев, Игорь Александ
рович Цехановский, Юрий 
А л е к с а ндрович Т им о шни-
ков. Все они защитили кан£ 
дидатекие диссертации, а 
Сергей Александрович уже 
представил докторскую. Те
перь к исследованиям под
ключаются молодые науч
ные сотрудрикц лаборато
рии электронных диэлектри
ков и полупроводников Ва
лерий Каплин и Валерий 
Кудрин, потому что работа 
требует Hoqj.ix эксперимен

тов, подсказывает новые 
идеи. В лаборатории созда
ется целый отдел. Совет по 
радиационной физике Ака
демии наук СССР предло
жил назначить ТПИ голов
ной организацией по этой 
проблеме.

Группа молодых исследо
вателей получила полторы 
сотни заявок, запросов на 
свои труды. Их научные 
статьи опубликованы в тези
сах международных конфе
ренций. В этом году они 
участвовали в европейском 
конгрессе по. молекулярной 
спектроскопии в Страсбурге 
и международной конферен
ция по атомным столкнове
ниям в твердых телах — в 
Амстердаме. Подучено пять 
авторских свидетельств.

Этот успех стал возможен 
благодаря помощи ученых 
старшего поколения. Руко
водитель кафедры профес
сор Б. А. Кононов ввел мо
лодых людей в научный 
кружок, помог разобраться 
в первых опытах, а Сергея 
отправил на практику в Ин
ститут ядерной физики Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР. После рас
пределения С. А. Воробьев 
попал в НИИ ядерной физи
ки к требовательному, смот
рящему далеко вперед уче
ному — профеесоот А. И. 
Диденко, который игетал на
учным руководителем его 
кандидатской диссертации, а 
потом научным консультан
том докторской.

— Я очень благодарен 
Борису Александровичу и 
Андрею Николаевичу, — 
говорит Сергей. —* На ка
федре я получил широкую 
подготовку для работы в об
ласти истюльзбвания ядер, 
ных методов в радиацион
ной физике. НИИ ядерной 
физики предоставил нашей 
группе такие уникальные 
установки, как синхротрон 
«Сириус», эл^тростатиче- 
ские генераторы, обеспечил 
научную консультацию и 
всяческую поддержку.

Молод этот научный кол
лектив. Его руководителю 
31 год, он самый старший 
в группе по возрасту. А 
это значит, что впереди еще 
много научных открытий.

Е. ГОРОДНЕВА.

Всемирный конгресс 
з а к о н ч и л  р а б о т у

БЕРЛИН, 25 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Го
лос прогрессивной обще
ственности мира, между
народного демократиче
ского женского движения 
мощно звучал в эти дни в 
столице ГДР, где прохо
дил Всемирный конгресс, 
посвященный Междуна
родному году женщины.

Вчера, в заключитёль- 
ный день конгресса, деле
гаты и гости вновь собра
лись в празднично укра
шенном зале Вернер Зёе- 
ленбиндерхалде.

На вечернем заседании 
с заключительным отче
том выступила секретарь 
конгресса Эдит Баллан- 

*тайн. От имени делегатов 
и гостей она выразила 
сердечную благодарность 
правительству ГДР и об
щественности республики 
за отличную организацию 
форума.

, Делегаты конгресса 
приняли документы, опре
деляющие дальнейшие за
дачи всемирного движе
ния за рак поправив жен
щин и социальное разви
тие, за мир на земле.

Мы говорим от имени 
ебтен миллионов Женщин 
и мужчин, объединенных 
в массовых и разнообраз
ных по еврей идейно-по
литической ориентации 
общественных организа
циях, и движениях, кото
рые были столь широко и 
авторитетно представле
ны на нашем конгрессе, 
подчеркивается в заявле
нии, с которым участни
ки конгресса обратились 
к парламентам и прави
тельствам, к Организации

Объединенных Наций, но 
всей мировой обществен
ности. В' заявлении содер
жится призыв активизи
ровать свои действия во 
имя торжества благород
ных идеалов, полной и по
всеместной эмансипации 
женщин.

Участники конгресса 
подчеркивают в заявле
н а ,  что для достижения 
подлинного равноправия 
женщины необходимо 
юридическое признание 
ЭТОГО . равноправия в кон
ституциях и законода
тельстве всех стран.

Наш конгресс прохо
дят в обстановке значи
тельных успехов в борьбе 
за мир и безопасность, за 
свободу и национальную 
независимость, за пере
стройку международных 
отношений на' принципах 
мирного сосуществова
ния.

Участники конгресса 
призывают правительства 
и парламенты, политиче
ские партии и обществен
ные движения, а также 
ООН делать все от них 
зависящее для закрепле
ния и углубления раз
рядки, для полного ут
верждения принципа ООН 
о неприменении силы в 
международных отноше
ниях, для прекращения 
гонки вооружений и про
движения ко всеобщему и 
полному .разоружению.

На Всемирном конгрес
се был принят также 
«Призыв к женщинам ми-
М? РОЖДЕСТВЕНСКАЯ, 

А. ГРИГОРЬЕВ,
С. СОСНОВСКИИ.

З А Щ И Т И Т
ЗАВОЕВАНИЯ

ЛИССАБОН, 24 октяб
ря. Корр. ТАСС М. Ар- 
ткипенков передает: Еди
ная народная манифеста
ция в защиту завоеваний 
португальской револю
ция состоялась вчера ве
чером в Лиссабоне. По 
призыву демократических 
организаций и рабочих 
комиссий десятки тысяч 
лиссабонцев и жителей 
пригородов столицы вы
шли на улицы, чтобы вы
разить решительный про
тест против' непрекраща- 
ющихся происков реак
ции, направленных на 
ликвидацию завоеваний 
португальской револю
ции.

Манифестанты несли 
транспаранты с надпися
ми: «Да здравствуют ор
ганы народной власти!», 
«Объединенные рабочие, 
крестьяне, солдаты и 
матросы победят!», «На
род преградит путы фа
шизму!».

Одним из важнейших 
требований участников

манифестации было 'воз
вращение военных с згро- 
грессивнымй взглядами 
в Революционный совет.

Газета: гортщальских
коммунистов «Аванте» 
подчеркивает, что единая 
народная манифестация в 
Лиссабоне — это «реши
тельный ответ тем, кто 
пытается повернуть пор
тугальскую политику 
вправо». Манифестация 
представляет собой еще 
один важный шаг в рево
люционном контрнаступ
лении трудящихся масс 
против правых сил, пыта
ющихся парализовать ре
волюционный прогресс.

«Аванте» отмечает, 
что митинги и демон
страции прошли также в 
другцх городах страны — 
в Порту, Коимбре, Эворе, 
Сетубале. Эти народные 
выступления, отмечает 
газета, показали, что 
«трудящиеся массы вы
ступают за социализм, за 
ликвидацию эксплуата
ции человека челове
ком».

У Б И Й С Т В О  П О С Л А
ПАРИЖ, 24 октября. 

(ТАСС). Сегодня в Пари
же группа неизвестных 
обстреляла автомобиль, в 
котором находился посол 
Турции во Франции Ис
маил Эрез. Тяжелоране
ный посол умер по доро
ге в больницу- Нападав
шим удалось скрыться.

Это уже второе поку
шение на турецких дип
ломатов за границей. 22

октября в Вене в здании 
посольства неизвестными 
был убит посол Турции в 
Австрии Данис Тунали-
гил.

АНКАРА, 24 октября. 
(ТАСС). В связи с убий
ством посла Турции в 
Париже премьер-министр 
Турции Сулейман Деми- 
рель принял решение 
срочно созвать заседание 
правительства.

НА ПЛЕНУМЕ 
ЦК ВСРП

БУДАПЕШТ, 24 ок
тября. (ТАСС). Здесь 
опубликовано информаци
онное сообщение о состо
явшемся пленуме ЦК 
ВСРП. Пленум обсудил 
информацию об актуаль
ных международных воп
росах. В сообщении гово
рится, что последователь
ная и согласованная по
литика СССР и других 
стран социалистического 
содружества играет опре
деляющую роль в том, 
что в международных от
ношениях . продолжает 
крепнуть дух разрядки 
напряженности.

ЦК ВСРП констатиро
вал, что успешное завер
шение Совещания по 

• безопасности и сотрудни
честву в Европе, открыв
шего новую страницу в 
упрочении процесса раз
рядки, имеет подлинно 
историческое значение. В 
связи с этим на пленуме 
с удовлетворением было 
отмечено, что будапешт
ский призыв государств— 
участников Варшавского 
Договора созвать Совеща
ние. по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
достиг своей цели и увен
чался успехом.

В информационном со
общении отмечается да
лее, что непременное ус
ловие упрочения между
народного мира и безопас
ности — распространение 
политической' разрядки 
также на военную сферу. 
ЦК ВСРП приветствует и 
полностью поддерживает 
новые советские предло
жения о полном и всеоб
щем запрещении испыта
ний ядерного оружия, а 
также о запрещении раз
работки и производства 
новых видов оружия мас
сового уничтожения.

Ца основе решения, 
принятого XI съездом 
ВСРП, Центральный Ко
митет ВСРП обсудил так
же вопросы политической 
и организационной подго
товки и проведения обме
на членских билетов 
ВСРП, намеченного на 
1976 год. ЦК констати
ровал, что идейно-полити
ческое, организационное 
единство партии прочно, 
ее связи с массами креп
ки, партия играет веду
щую роль в жизни вен
герского общества.

В и н т е р е с а х
с о т р у д н и ч е с т в а

ЛОНДОН, 24 октября. 
Корр. ТАСС Э. Баскаков 
передает:

Сегодня здесь нача
лась первая советско-ан
глийская встреча за 
«круглым столом». Она 
проводится в соответст
вии с договор еяностью, 
достигнутой во время ви
зита премьер-министра 
Англии Г. Вильсона в 
СССР, состоявшегося в 
феврале 1975 года.

Участники встречи в 
Лондоне обсуждают поли
тические проблемы, в 
том; числе международ
ные отношения после Со
вещания по безопасности 
и сотрудничеству в' Ев
ропе, меры по дальней
шему упрочению евро
пейской безопасности, 
перспективы развития 
международно - экономи
ческих отношений, вклю
чая отношения между 
СССР и Великобритани
ей во второй половине* 
70-х годов.

Советскую делегацию 
на встрече возглавляет 
директор Института миро
вой экономики' и между
народных отношений 
Академии наук СССР, 
академик Н. II. Инозем
цев, английскую—дирек
тор Королевского институ
та международных отно
шений Эндрю Щонфилд.

Борис Алексеевич провел s 
Среднем Тьше и был пере
веден старшим инженером 
производственно - техниче
ского отдела леспромхоза. 
Принял он назначение не без 
удивления — привык счи
тать себя механиком. И сов
сем уж неожиданным яви
лось предложение на глав
ного инженера леспромхоза. 
Он успел провести всего не
сколько месяцев в отделе и 
вдруг, минуя соответствую
щие ступеньки по служебной 
лестнице, — сразу главным.

В райкоме партии с ним бе- седовали сперва в отделе про 
мышленности. Потом состоялась встреча с первым секретарем Александром Николаези-. 
че^Со ко л о в ы м.— Положение вы представ
ляете. Сменился директор. 
Уехал главный инженер. Для коллектива такая смена руко
водства безболезненной быт*? 
не может. Ждать, пока объединение подберет руководителей? 
Мы решили доверить леспром
хоз людям, которым дорога его судьба, судьба коллектива.За словами секретаря райко
ма—-он понимал это — было и продолжение. Двадцать лет 
.коллектив заботился о тебе,

сделал рабочим, инженером» дал время оглядеться, набраться опыта. Теперь предприятию 
понадобились и твой 'Опыт, и твои знания. Закон обратной 
связи......Не место красит человека- В принципе правильно. Но с первых же дней, закрутившись 
в бесконечных хлопотах, в решении вопросов инженерных и хозяйственных, Беспалько 
почувствовал, как много дает место человеку. Возрос объем информации, изменились кри
терий оценки ситуации, значит, и кругозор. Даже истины, казавшиеся прописными, вдруг потеряли свой азбучный харак
тер. Всегда он счйтал, что выполнение плана определяется 
количеством техники на ходу. Дай бригадам в лесосеках исп
равные тракторы, лесовозы — будут и кубометры. Подход, 
проверенный до него, оправ
давший себя. Счет шел не сложный. Надо заготовить дополнительно 40 тысяч кубометров. Средняя производитель
ность бригады — 20 тысяч. Создай еще две бригады — и все. 
Создавали, увеличивали количество бригад, определяли новые деляны, находили технику. 
Все, как раньше, а прироста ожидаемого не происходило. 
Производственные тылы растягивались до предела, а где тонко, там и рвется...

Долгими вечерами сидели

они с новым директором 
Сергеем Тимофеевичем До- 
ренским, руководителем с 
большим стажем, инженера
ми отделов. Приводили к од
ному мнению: все труднее 
поддерживать рит^ цроиз- 
водст венного механизма. 
Дать е^у ускорение они про
сто не в силах. Можно, ко
нечно, все объяснить объек
тивными причинами: ухуд
шением состава лесосек, их 
удаленностью. Это для дру
гих, а для себя? Им ли гре
шить на бедность лесов?

Так уж получилось, что 
Беспалько и леспромхоз — 
ровесники. За Ъдни годы 
прошли они примерно один 
путь. На его глазах букваль
но за десятилетие новая тех
ника заполонила предприя
тие. В несколько раз увели
чилось количество специали
стов со средним и высшим 
образованием. Результаты 
на у чно-т ехн ич е с ко й рев о л ю- 
ции. Т$к если это револю
ция, то она должна дать ка

чественный поворот, не оста
навливаться на количествен
ном насыщении. Современ
ное предприятие не может 
держаться н,а старой органи
зации и технологии труда. 
И начинать возводить новый 
фундамент производства — 
самая срочная и самая глав
ная задача инженерной 
службы, его, как руководи
теля этой службы.

В своем решении он еще 
больше укрепился после бю
ро райкома партии, на кото
ром обсуждалась инициати
ва первых укрупненных 
бригад.

Пожалуй, как главному 
инженеру, ему повезло, что 
начинать пришлось в крити
ческий период, в период на
зревшей ломки-. Это помог
ло сразу выделить главное 
направление, определяющее 
завтрашний день предприя
тия. Ухватившись за новое, 
он очутцлея в такой круго
верти вопросов, проблем,что 
уже обязан был соответство
вать ее стремительному рит
му. Это ускорило его станов
ление как руководителя, вы
вело на более высокую орби
ту дел, с которой куда за
метнее изъяны сегодняшне
го производства. И пусть не 
все еще пока по плечу, но и

завтра не принесет с собой
НОВЫХ; СИЛ и ВОЗМОЖНОСТвЙ,
если самим не подготовить 
их.

Недавно Сергей Тимофе
евич Доренский вернулся из 
поездки в комбинат «Лен- 
лес». Побывал он в Лодейно- 
польском леспромхозе. Заго
тавливает предприятие всего 
255 тысяч кубометров, а 
реализует продукции на 
5,5. миллиона рублей. Бори
са Алексеевича поразили 
эти цифры. Их леспромхоз 
заготовил 630 тысяч ку
бометров, реализовал же 
продукции всего на 6.540 
тысяч рублей. Получает
ся: ленинградцы на ку
бометр сырья дали изде
лий на 22 рубля, каркасок- 
цы на 10 рублей. Это — 
при отличном сибирском ле
се...

В свободные минуты глав
ный инженер не раз обращался 
к плану лесонасаждений — яр. 
кой многоцветной карте. Такой же яркой и манящей, как 
расписанная осенними красками тайга. Только ЦЕета не сов. падают. На карта всевозможные оттенки красного — сосня
ки, кедрачи, голубые пятна — березовые боры, зеленые — осинники. Знающему глазу поведает это разноцветье об огромных запасах «зеленого золота». Оно, хотя и называется 
зеленым, словно невидимый 
солнечный луч, собирается из

многих оттенков —■ многих пород. И разумно ли сводить его только к красному? Не обесце
нивается ли при таком подходе 
золото?

По документам леспромхоз 
производит сплошнук? рубку. Но по тем же документам все заготовленные 630 тысяч кубо
метров — хвойные породы. Как же быть с многопородно- стью тайги, с разноцветьем золота? Есть еще исключающие 
один другой документы. По 
заявке на 1975 год предприя
тию выделили под рубку массивы, в которых насчитыва
лось 98 тысяч кубометров древесины лиственных пород. Сплавщцки сразу же предупре
дили, что не примут ни одного кубометра «листвы». И полу
чается рубка не сплошная, а 
усло^но-сплоциная. Разница в терминологии почт|1 н,е ощутимая, а выражается потерей десятков тысяч кубометров Древесины. И десятками тысяч 
рублей штрафов без вины ви
новатому леспромхозу.

Заводить разговоры ли
стве» — дело неблагодар
ное. Не раз приходилось вы
слушивать ответ: «Работать 
надо, а прожекты есть кому 
без нас строить». С такой 
точкой зрения Беспалько со
гласиться не может. Куда 
разумнее считать, что «без 
нас сделать некому».

Многие часы Борис Алек
сеевич провел со специали
стами проектно-конструктор
ского бюро объединения 
«Томлеопром», рассматри

вая варианты нижнего скла
да самого крупного на пред
приятии — Среднетымского 
лесопункта, который заготав
ливает свыше 250 тысяч ку
бометров . древесины в год. 
Сегодня нижний склад — 
многочисленные временные 
эстакады, на которых разде
лываются привезенные хлы
сты. Ручной труд, полное от
сутствие механизации — 
только электропила. Поэто
му разделкой древесины за
нято 'столько же рабочих, 
сколько и на заготовке. Рост 
производительности труда, 
полученный от новой техни
ки, совершенствования орга
низации труда - на верхнем 
складе, «съедается» на ниж
нем. Новый механизирован
ный цех по разделке решил 
бы две задачи: высвободил
часть рабочих и позволил 
бы резко увеличить выход 
продукции из кубометра сы
рья. Еще более разумный 
вариант — переход на сплав 
леса по реке Тьш в хлыстах. 
Такое решение — наиболее 
верное с точки зрения эко
номики, технологии. Никто 
же не создает обогатитель
ную фабрику при каждом 
руднике.

У главного инженера уже 
есть расчеты, убеждающие в

эффективности сплава леса 
в хлыстах по реке Тым. 
Часть освободившихся рабо
чих планируется направить 
на заготовку древесины, 
часть — на сбор живицы. 
Объем заготовок древесины 
на предприятия з этом слу
чае возрастет до 7 0 0  тысяч 
кубометров.

У Бориса Алексеевича 
Беспалько древняя и очень 
нужная—он твердо уверен в 
этом — людям и земле про
фессия — лесозаготовитель. 
Профессия, переживающая 
сейчас второе рождение. Не 
потому, что ®се больше и 
больше будут рубить лес. 
Есть разумные, определен
ные природой 'размеры ру
бок. Потому что все больше 
меняются характер, методы, 
способы заготовок леса. Че
ловек начинает понимать це
ну, дорожить казвдьш кубо
метром древесины. В недале
ком будущем леспромхозы 
станут -предприятиями е зам
кнутым кругооборотом дей
ствия. Будут заготавливать 
выращенный уже человеком 
лес и закладывать деляны, 
убирать которые придется 
потомкам. Не скоро, но так 
будет. Чтобы не истощилось 
разноцветное золото тайги...

Л. ЛЕВИЦКИЙ.
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В пятницу во Дворце зрелищ в спор
та открылся второй фестиваль Киевской 
студии имени Довженко в Томске.

Под аплодисменты зрителей на сцене 
Дворца появляются гости. Их приветст
вует заместитель председателя обл
исполкома В. И. Чекулаев. С ответным 
словом выступает заместитель глав
ного редактора Госкино Украины 
Ю. Я. Новиков.

— В прошлом году, — говорит он,

— мы встретили в Томске доброго, бла
гожелательного, щедрого зрителя. Ваш 
город известен своими культурными 
традициями. Мы испытываем чувство 
большой ответственности, показывая 
вам свои работы.

В этот вечер состоялось кинотеатра- 
лизоваяное представление «В переры
ве между съемками». Зрители посмот
рели также премьеру фильма «Буран».

Н. ВАСИЛЕВИЧ.

ОНИ ШАГНУЛИ К НЙН 
С ЭКРЙНЙ... д.

Через два года студия 
имени А. Довженко отпразд
нует свое 50-летие. Прой
ден славный путь. За пол
века создано немало талант
ливейших кинолент, до сих 
пор восхищающих зрителя.. 
Вошли в сокровищницу 
кинематографа «Земля», 
«Арсенал», «Богатая не
веста», «Трактористы»,, «Ра
дуга». Со студией свя
заны имена таких вы
дающихся мастеров ки
но, как Александр Довжен
ко, Игорь Савченко, Марк 
Донской. А с теми, кто сей
час продолжает славные 
традиции, томичи знакомят
ся в эти дня на просмотрах 
новых работ, на встречах и, 
конечно же, на кинотеатра- 
лизовавных представлени
ях «В перерыве между 
съемками» во Дворце зре
лищ и спорта.

...Гаснет в зале свет, и 
на экране появляются сло
ва: «Вас приветствуют дов- 
женковцы». Актеры Вален
тина Гршнокйна и Вячеслав 
Воронин приглашают зрите
лей в один из павильонов 
студии, где как раз снима
ется сцена карнавала. Акте
ры в ярких красочных ко
стюмах занимают свои ме
ста, звучит команда «Мо
тор!». И очередной дубль— 
который по счету1 — запе
чатлевается на пленку. Ре
жиссер, наконец-то, объяв
ляет перерыв между съем
ками. Расходятся усталые 
актеры. Вспыхивает в зале 
свет, и те, кого мы только 
сейчас видели на экране, вы
ходят... на сцену. В «пе
рерыве» решено показать 
концерт. Ведущие обещают 
зрителям самую разнообраз
ную программу.

В прошлом году на пер
вом фестивале студии томи
чи очень тепло встретили 
фильм Леонида Быкова 
«В бой идут одни «старики». 
Позднее он был удостоен 
главного приза Всесоюзного 
фестиваля. С кадров из 
этого* фильма, и начинается 
концерт.

Киноэпизоды стали в 
представлении как бы ви
зитной карточкой актеров. 
Удачно подобранные, , они 
заставляют зрителей снова 
волноваться за . полюбивших
ся героев. Наверное, не на-
tm nm nnmim m im iiimn

Д Е К А Д А  
К Л А С С И Ч Е С К О Й  
М У З Ы К И ,
которая проходит сейчас в Томске, не ограничивается рам
ками концертнрго зала филармонии. В четверг, во время

игл ось -в зале человека, ко- 
торый не знал бы этой пе
сни — «За далекой заста
вой». Нестареющая песня!.. 
А пришла она из фильма 
«Они были первыми». В 
этом году фильму исполняет- 
ся 20 лет. Небольшой 
эпизод из него мы увидели, 
посмеялись и посочувство
вали Федору Савватееву, 
пожалели, что ролик кон
чился. .

А на сцене уже стоял ис
полнитель роли Федора ар
тист Александр Толстых.

— Я вспоминаю, — гово
рит он, — как снимался для 
этого фильма один эпизод. 
Те, кто видел «Они были 
первыми», помнят его. Фе
дор Савватеев, приехав
ший в Петроград, чтобы 
подзаработать, становится 
защитником революции. Он 
попадает на III съезд комсо
мола. Мы все так волнова
лись, чувствуя себя прича
стными к великому собы
тию времени. Мы были уже 
не актерами, а теми самы
ми парнями в грубых сол
датских шинелях, что про
шли сквозь огонь и дым 
фронтов, кровью и жизнью 
своей отстояли интересы 
революции. Как они, мы с 
замиранием' сердца ждали 
появления Ленина.

Взволнованно и проник
новенно звучат в исполне
нии А. Толстых стихи 
А. Жарова, посвященные 
III съезду комсомола.

Ирина Шевчук была го
стьей нашего города и на 
прошлом фестивале. За это 
время Ирина получила зва
ние заслуженной артистки 
Украинской ССР, снялась в 
новых ролях. Но для зри
телей она по-прежнему оста
лась Ритой Осяниной из 
фильма С. Ростоцкого «А 
зори здесь тихие...». И вот на 
экране — кадры, рассказы
вающие о трагической гибе
ли Риты. Замер зал, снова и 
снова переживая острую 
боль, страшную правду 
войны...

В программе . концерта 
было много стихов — о вой
не, о подвиге, о верности, о 
матерях и любимых. Они 
прозвучали в исполнении

обеденного перерыва, в новом корпусе шариковых подшипников собрались рабочие и инже
нерно-технические работники 
шлифовально-сборочных цехов №№ 2, 3 и цеха прутковых ав
томатов ГПЗ-5. Перед производ
ственниками выступил лауреат 
международных конкурсов 
квартет арф Московской фи-

И. Шевчук, ■ Н. Реус, 
Миргородского.

Рассказ В. Ардова «Речь 
работника магазина на 
свадьбе у своего директо
ра» в исполнении Виктора 
Степаненко вызвал веселый 
смех в зале. Артист показал 
жалкого, растерянного при
хлебателя, который «что не 
хотел сказать — сказал». 
С каждым новым «компли
ментом» в адрес директора 
герой все больше пугается, 
путается, и в конце концов 
становится ясно, что за тип 
этот директор, что за компа
ния за его столом и каков 
сам невольный обвинитель.

...Только что мы были 
свидетелями самых неверо
ятных подвигов Сергея Си- 
беля в фильме «В тридевя
том царстве». А бравый во
яка в красном мундире, с 
лихо подкрученными уса
ми уже на сцене. Он щел
кает каблуками, приветст
вуя зрителей. И, конечно, 
делится своей мечтой, что 
неплохо,бы стать генералом. 
Мечту свою он поведал в 
задорной песне.

Большую часть програм
мы представления составля
ют песни. Поют Людмила 
Сосюра, • Леонид Данчи- 
шин, Галина Демчук, Ольга 
Петренко, Вилорий Пащен
ко. По словам ведущих, на. 
Украине поют все, тем бо
лее — артисты кино. Кон
церт подтвердил это.

Тепло* был встречен за
лом народный артист 
УССР Константин Огневой, 
принявший участие в про
грамме. В фильмах студии 
часто звучат песни в его ис
полнении. В концерте он 
выступил вместе с инстру
ментальным ансамблем под 
руководством А. Осадчего.

Зрители. встретились 
также с заслуженным арти
стом УССР Николаем Оля
линым.

Как и обещали ведущие, 
гости показали действитель
но интересную , и разнооб
разную программу, постав
ленную ( специально для 
фестиваля режиссером А. 
Микульским. Она принесла 
радость взаимного обще
ния, помогла познакомиться* 
бйиже с мастерами украин
ского экрана, напомнила о 
волнующих страницах истЬ- 
рии советского кинематогра
фа.

Н. ИВАНОВА.

лармонии — Э. Кузьмичева, М. Смирнова, Н. Кочурина и Е. Фролова.
Теплые аплодисменты, слова благодарности, сувениры были 

наградой артисткам за концерт в рабочей аудитории.
НА СНИМКЕ: квартет арфвыступает в цехе ГПЗ-5. <.

Фото Е. Лисицына. ,

Н а ш и
интервью „Сыграть в кино...а

Работы заслуженного артиста УССР Николая Владимиро
вича Олялина в кино и на телевидении хорош о известны. 
В эти дни артист в составе делегации киевских кинематогра
фистов встречается с томичами на фестивале художествен
ных фильмов студии им. А. Д овж енко . Но, разумеется, не 
всем удалось попасть на эти встречи. Мы предлагаем чита
телям интервью, которое Н. В. Олялин дал корреспонденту 
нашей газеты.

Корр.: Вы начинали как ак
тер в Красноярском  театре 
ю ного зрителя?

Артист: Я даже был первым 
его актером, потому что те
атр только открывался, его 
труппу составили выпускники 
Ленинградского института те
атра, м узы ки и кино, а мне 
довелось первым получить 
распределение в Красноярск. 
Коллектив у нас подобрался 
интересный, мы работали с 
удовольствием, и зрительный 
зал никогда не пустовал.

Корр.: У всех киноартистов 
есть случайность, которая 
привела их на экран. Что бы
ло у вас?

Артист: У меня была плано
вая случайность. Как все вы
пускники института, я оставил 
свое фото в картотеке «Лен- 
фильма». Режиссеру, снимав
шему картину «Дни летные», 
мое лицо показалось близким 
к тому образу, который он се
бе мысленно представлял, и 
меня пригласили на пробу.

Корр.: А  то, что вы играли 
в театре, совпало с тем, что 
вам предложили в кино, или 
пришлось себя, как актера, 
«ломать»?

Артист: Не сильно. Kotfen-
но, в театре я играл разноха
рактерные ролй. От Свисту
нова в «Ревизоре» до сказоч
ных королей. В кино во мне 
поначалу увидели только воен
ного героя. Надели гимнастер
ку, и пошел я шагать из филь
ма в фильм. Но, к счастью, 
военная тематика совпала с 
моими творческими интере
сами, фильмы оказались не
заурядными, а люди, которых 
мне дали играть, —  с харак
тером, сильные духом. Сло
вом, ломка, о которой вы го
ворите, прошла безболезнен
но для меня, Да и для кино 
—  тоже. •!

Корр .: Киноартисты, кото
рые работают в театре, гово
рят о том, что им это необхо
димо для общения со зрите
лем. Общения, не разделен
ного экраном. Вы работаете 
только в кино. Не обедняет 
ли это?..

Артист: Я получаю не мень
ше от общения со зрителем 
после демонстрации фильма. 
Письма, встречи. ‘ .Всегда есть 
возможность проверить, тро
гает ли людей моя работа, ка
кие вызвала мысли, эмоции...

Корр.: Мальчишки нашего 
двора после премьеры филь
ма «Обратной дороги нет» 
играли в партизан, чуть не до 
драки спорили,' ком у быть 
«товарищем майором Топор
ковым».

Артист: Это приятно слы

шать: мальчишкам нынче
трудно понравиться, у них 
много героев. Вообще я по
нимаю, что роль Топоркова, 
пожалуй, лучшая из того, что 
мной пока сыграно. Пос
ле фильма было много 
теплых писем, в которых 
рассказывались волнующ ие ис
тории. Одно —  от семьи Сте
пановых, матери и дочери, —  
оказалось совершенно неож и
данным. Писали они пример
но следующее. «Первым на
шим движением, когда мы 
увидели вас на экране, было: 
сесть на самолет и лететь в 
Киев. Так вы похожи на наше
го отца. Он тоже был майор. 
Мы жили вблизи границы, 
когда началась война, отец 
побежал в часть, и больше мы 
его никогда не видели». 
Дальше рассказывалось, как 
жена майора Степанова бе
жала с детьми от немцев и 
в кош маре первых военных 
дней потеряла маленького сы
на Славика. «Конечно, мы по
нимаем, —  заканчивалось 
письмо, —  что вы не наш 
отец. Но, может быть, вы наш 
Славик?»

Каждая строчка этого , пись
ма заранее была адресована 
родном у человеку, дышала та
кой надеждой! Трудно было 
отвечать™

В Ивано-Ф ранковске после 
премьеры фильма «Дерзость» 
позвонила в гостиницу пожи
лая женщина, поблагодарила 
и сказала, что очень многое 
из увиденного в фильме ей 
самой пришлось пережить. 
Потом —  слезы, слезы... А 
копда она успокоилась, гово
рит: «Я понимаю, что это 
фильм и вы артист, но я 
стольких людей потеряла во 
время войны и сейчас звоню 
вам, поймите меня правиль
но, звоню и артисту, и чело
веку, которого  вы играли. 
Хочу удостовериться, что вы 
не погибли, что вы живы».

Корр.: В этой связи... Как 
вы относитесь к своей попу
лярности?

Артист: Она радует и вол
нует, пока не выходит за пре
делы такта. Но бестактны, как 
я заметил, обычно бездельни
ки. Человек труда не досаж 
дает излишним любопытст
вом, потому что он так ж е, как 
и я, честно делает свою рабо
ту и уважает ее. Просто наша 
продукция на виду.- И потом 
популярен-то не я, а мои ге
рои. Помню, на Кубе один 
мальчишка просил ему что-ни
будь подарить. Я ему все 
значки отдал, все, что в кар-

Почерк большого мастера
Сольный концерт профес

сора Ленинградской консер
ватории Натаяа Перельмана 
привлек внимание много
численной аудитории. Стерж
нем чрезвычайно интерес
ной и логично выстроенной 
программы были сочинения 
В. Моцарта и Ф. Шопена.

Н. Перельман известен 
как один из самых интере
сных интерпретаторов музы
ки Моцарта. Мало сказать, 
что артист в совершенстве 
владеет моцартовским сти
лем. Перед любителями му
зыки предстает углубленный 
художник, цель которого — 
вернуть на концертную 
эстраду незаслуженно забы
тые или редко исполняемые 
шедевры великого компози
тора.

Такого, если можно ска
зать, разностороннего Мо
царта, каким он был. в ис
полнении Перельмана, нам 
приходилось слышать не ча
сто. Первые звуки*. Фантазии 

.до-минор (из которой испол
нялся фрагмент), полные 
сдержанной силы и глубины, 
и Соната . ми^бемоль ма
жор раскрыли слушателям 
драматическую сторону му
зыки Моцарта. В Романсе, и 
особенно в Аллегретто, по

священном Констанце и Со- 
фн, присутствую* характер
ные для Моцарта образы 
света и радости. Артист тон
ко чувствует эту природу 
музыки гениального компо
зитора и, достаточно Подго
товив слушателей, преподно
сит в конце моцартовской 
программы Сонату до-ма
жор как редкостный сплав 
безоблачного веселья и за
душевной лирики. Правда, 
может быть, артиста стоит 
упрекнуть в излишнем уско
рении темпа в первой части 
сонаты, из-за чего слушате
ли просто не успевают на
сладиться мелодическими 
красотами музыки Моцарта. 
Но надо признать главное — 
пианист сумел превратит:, 
широко известную по про
граммам детских музыкаль
ных школ сонату в блестя
щее концертное произведе
ние, каким задумал его и 
сам Моцарт.

Ои-минорная соната Ф. Шо
пена в .исполнении На
тана Перельмана подкупает 
завидной стройностью. Здесь 
нет ничего случайного, не
продуманного: все — глав
ное, и все во имя раскрытия 
замысла композитора. Ге-

манах было, а ему все мало. 
Оказывается, то, что он от м е
ня получил, могли подарить и 
другие «советико». А ему ну
ж но было то, что м ог пода
рить только «кэпитэн Цветаев». 
К сожалению, у меня капитан
ского ничего не нашлось. Он 
был так обижен.

Корр.: Вам случается сни
маться в нескольких фильмах 
сразу. Это, должно быть, труд
но. Один актер сказал мне, 
что каждая роль для него, 
как костюм. Закончил работу 
— снял, повесил в шкаф. Затем 
м ожно и новый примерять.

Артист: По-моему, это оп 
равдание своей непрофессио
нальное™. На мой взгляд, 
если актер профессионален, 
он может играть хоть три р о 
ли сразу и не повторяться. 
Когда я учился в Ленинграде, 
один из педагогов говорил, 
что актер должен послушать, 
обдумать, попробовать и сыг
рать. Я сказал себе: сейчас я 
так не умею, но должен су
меть —  иначе не постигну 
профессии. Теперь могу ска
зать, что мне это удалось.

Корр,: Вы нашли какой-то
секрет?

Артист: Он прост. Никогда 
не прекращать работу, не да
вать себе передышки. Здесь 
мне еще повезло в том, чтр 
я попал к режиссеру Самсо
нову. Он не подавляет актера 
своими требованиями и указа
ниями, а ждет от него собст
венного решения. Каждый из 
нас обязан выйти на площад
ку уже с чем-то готовым.

Корр.: И все-таки неужели 
ваша работа —  кмно и только 
кино?

Артист: Почему? У  меня
есть три эстрадные програм 
мы. Я читаю Корнилова, Кед
рина, М аяковского.

Корр,: М ногие актеры стре
мятся сами выступить режис
серами, сделать свои филь
мы...

Артист: Я не исключение.
Работаю над сценарием, но 
об этом не хочется пока мно
го говорить.

Корр .: Ну, хотя бы о вре
мени, в которое происходит 
действие, и о главном герое?

Артист: Конечно, наши дни. 
Мне хочется рассказать о 
творческом человеке, который 
поэтически влюблен в свою 
работу, но его планы, стрем
ления, желания, как это не
редко бывает, вступают в про
тиворечие с тем, что его о к 
ружает.

Корр,: Стало быть, вы вы
ступите в двух лицах —  как 
сценарист и режиссер?

Артист: В трех. Еще и актер.
Корр.: У каж дого актера

есть роль, о которой он меч
тает. У  вас?

Артист: Сирано де Берже
рак.

Корр.: Но эту мечту проще 
осуществить в театре.

Артист: А  это уже не меч
та, если проще. Нет, я хочу 
сыграть его в кино!...

роико-’роман'Шческий дух 
сонаты, который присутству
ет и в ее лирических темах, 
был мастерски раскрыт пиа
нистом. Точно так же, с пози
ций драматизма, подходит 
Перельман и к мазуркам 
Ф. Шопена, которые в его 
исполнении вырастают в це
лые музыкальные картины, 
чрезвычайно разнообразные 
и насыщенные контрастными 
образами. Прекрасно прозву
чала знаменитая ля-ми- 
норная мазурка. Лирика 
Ф. Шопена, очищенная от 

- чувствительности и сенти
ментальности, приобретает 
в трактовке Перельмана дра
матический, а местами, я бы 
сказала, даже трагический 
колорит. Например, в сред
ней части мазурки вдруг 
прозвучал резкий и мучи
тельный, ,как голос страда
ния, всплеск мотива, за ко
торым потекла чарующая и 
щемящая мелодии «Воспо
минания о мазурке»...

В заключение концерта 
артист, горячо принятый 
публикой, покорил всех тон
ким исполнением своеобраз
ных пьес И. Альбениса из 
его цикла «Испания» и валь
са из оперы С. Прокофьева 
«Война и мир» в собствен
ной транскрипции.

Н. ВОРОБЬЕВА.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

т Ш Щ Щ Щ Щ Ят ч т г а Ы
26 октября. Кинотеатрализо- 

ванное представлени-е «В ПЕРЕРЫВЕ МЕЖДУ СЪЕМКАМИ».
После концертов — премьера новых художественных фильмов. «Марина» — 12. «Белый башлык» — 16. «Анна и командор» — 20.

ТЕАТР
26 октября, утром — «Сын полка», вечером — «Клоп*.
Начало спектаклей: утреннего — в 1(2 час., вечернего — 

в 1© час. 30 мин.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

26 октября. «Любовь земная*— 8-40, 1!2-20, 14-10, 16, 17-50. 19-40, 21-30. «Призвание* —10-30.
27 октября. «Любовь зем-ная»

— 8-40, 12-20, 14-10, 16, 17-50,19-40, 21-30. «Письмо из юности» — 10-30.
имени М. ГОРЬКОГО

26 октября. «Бобби» (две се
рии) — 8-30, 11, 13-30. 16, 18-30,21. «Ливень» — 8-40. 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.«Показаний фотографа» —• 22. 
З ал  ки н о х р о н и к и . «Охота на золото», «Отдых в лесу», «Альманах кинопутешествий» № 96
— 9. 11-10, 13-20, 15-30. «Водин прекрасный вечер 2Q00 года», «Осень — пора свадеб», 
«Украинская песня во Франции», «Я работаю волшебни
ком» — 10-05, 1-2-15. 14-25,16- 35.

27 октября. «Новые похождения Швейка» — 8-40, 10-20,12, 13-40. 16-20, 17, 18-40, 20-20,22. «Ни пуха, ни пера!» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, «Какзакалялась сталь» — 18-10.
З а л  к и н о х р о н и ки . . «Обезьяний остров» — 9, 10-05, 11-10. 12-15. «Укрощение огня» (две серии)
— 13-15, 16. 18-45, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
26 о к т я б р я .«В Баку дуют ветры» — 9, 10-40, 12-20, 14. 15-40,

17- 20, 19, 20-40. «Веселая экскурсия» — 8-40, 12. 13-40.
«Земля Санникова» — 15_30,17-20, 19-10, 21. «Обезьянийостров» — 10-30.

27 о ктя б р я . «Они сражались за Родину» (две серии) — 9,11- 50. 14-40. 17-30, 20-20. «Ласточки прилетают весной» — 
9. 10-30, 1.2-10. «Черный капитан» — 13-40. 15-20, 17. 18_40,22. «Без права на ошибку» — 
20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 октября. «Слоненок цветамечты» — 9, 12-30, 14-15, 16,

17-45, 19-30, 21-10. «Одинокий волк» — 10-45.27 октября. «Ливень» — 9,12- 20, 14-10, 16, 17-40, 19-30,
21-10. «Великие голодранцы»— 10-40.

«СИБИРЯК»26 октября. «Если есть пару
са» — 9-20. «Преступник и его досье» — 11, 12-40, 14-20, 16,17-40, 19-20, 211.

27 о к тя б р я . «Мальчишки сулицы Пала» — 9-20. «Бобби» 
(две серии) — 111, 13-30, 16,16-30, 21.

«ПИОНЕР»
26 октября. «Соленый пес» — 

9, 10-30, 12-20. 13-30. 15. «Преступник и его досье» — 16-30, 16-20, 20-10, 22.27 октября. «Москва — Кассиопея» — 9, 10-40. 12-20.14-10, 15-40. «Москва — любовь моя» — 17-20, 19-20. 21-20.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

26 октября. «Жить любовью»— 15, 17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
26 октября. «Про Витю, про Машу и морскую пехоту» — 

11, 13, 15. «Капкан» — 17 19.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
26 октября. «Гуси-лебеди ле_ тят» — 15, 17. Встреча с кино- 

артистаяяи  п ер ед  сеан сом  в 
17 ч асов . «Преступник и его досье* — 19, 21.

27 октября. «Вратарь» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
26 октября. «Хочу все знать*

— 13. «Двое в городе* — 14-50, 16-50, 20-30. «Письмо из юности» — 18-40.
27 октября. «Марина* — 18.

КЛУБ
« ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ26 о к тя б р я . «В бой идут один 

«старики* — 15. «Рогатый бастион» — 17, 19, 21.27 о к тя б р я . «ТайиЛ партизанской землянки» — 15. «Еще раз про любовь» — 17, 19, 21

ТОМСК
19.00, Наестречу XXY съезду 

КПСС. «На предсъездовской вахте». Репортаж с Томского 
подшипникового завода. 19.30. «Неделя науки» в Томске. Научно-популярный фильм «Человек, металл. ЭВМ». 19.45. Теле
визионная программа «Книголюб». Вечер, посвященный 
80-летию со дня рождения С. Есенина. 20.45. «Ученые — народному хозяйству». Расска
зывает участник IV Международного симпозиума по про-; цессам горения доцент ТГУ А. М. Гришин. 24.00. «По родной стране». Фильмы «Но
рильск — город солнечный», «Севан». 21.20. Новости. 21.30. 
«Сельская новь». «Мелиорация. Проблемы текущего года» — 
выступление заведующего отделом мелиорации областного производственного управления сельского хозяйства В. И. Юх_ 
мина. «Повышение плодородия почв — главная задача» — репортаж с полей совхоза им. 50-летия СССР.

МОСКВА
22.00. .Новости. 22.15. Цв. Мультфильм. 22.25. Навстречу 

XXV съезду КПСС. «Соревнуются трудящиеся Молдавской ССР». В передаче принимает участие , секретарь ЦК КП Молдавии С. К. Гроссу. 23.10— 
23.50. Концерт из произведений Бетховена.

га д к о

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 октября
7.34. Служба здоровья. «Чи

стый воздух — залог здоровья». 7.45. Музыкальный антракт. 9.00. Радио — сельским 
слушателям. Навстречу XXV съезду КПСС. «Пятилетку — 
досрочно» — сообщения из хозяйств Зырянского и Асинов- 
ского районов. «Кормоцех на ферме» — из опыта оаботы животноводов совхоза «Корни, ловский». Концерт ^ля животноводов. Партгруппа на ферме. 
10.00. Последние известия. 10.11. Радиоклуб для родителей. Выпуск 56-й.

Т В
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ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА МОСКВА

9.00. Новости. 9.10. Цв. 
«Советский Союз глаза
ми зарубежных гостей».9.25. Цв. Чемпионат Европы 
по волейболу. Передача из Югославии. 10.05. Цв. Экра
низация литературных произведений. «Дворянское гнездо».12.00. «Служу Советскому Сою
зу!». 13.00. Цв. Программа
мультфильмов. 13.30. Цв. Пре
мьера документального телефильма «Главная улица Рос
сии». 8-я серия. «Живая вода».14.00. Цв. Ответы на 1-й тур олимпиады «Часовые природы». 14.45. Цв. «Музыкальный 
киоск». 15.15. Цв. «:Клуб кино- путешествий». 16.15. Цв. «Меж
дународная панорама». 16.40. Цв. «В вашем доме». Музыкаль
ная программа. 17.10. Ц.в. Чемпионат мира по борьбе дзю-до. Передача из Вены. 17.30. «Время». 18.10. «Цв. «Артлото». 
19.40. Цв. «Советский Союз глазами зарубежных гостей». 19.55. Цв. «Главная улица России». 8-я серия. «Живая вода».
20.25, «Сельский час». 21.25. «Гастроли Большого театра в США». 22.15, Чемпионат СССР по футболу. «Динамо» (Тб) — 
«Динамо» (Киев). Трансляция из Тбилиси. 23.45—00.15. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 октября ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА13.30, Цв. Программа мультфильмов. 14.00. Цв. «Очевид.ное-ненероятное». Ведущий _

С. Л. Капица. 15.00. Цв. «Клуб кинопутешествий»(. Ведущий — Ю. А. Сенкевич.
С 18.00 до 17.30 — перерыв.17.30. Цв. А. Глазунов. Концерт для скрипки с оркестром. 

Исполняют лауреат международных конкурсов А. Корсаков 
и симфонический оркестр Центрального телевидения и Всесоюзного радио. 17.55. Ин
формационная программа.

УВАЖАЕМЫЕ
ПОДПИСЧИКИ!

Напоминаем, что подписка 
на газеты и журналы социа
листических стран, а также 
на все зарубежные издания 
на 1976 год заканчивается 1 
ноября. Посетите отделения 
связи, подписные пункты и 
выпишите необходимые вам 
издания. На все советские 
газеты и журналы, не имею
щие предельных тиражей, 
подписка продолжается.

Областное агентство 
«Союзпечать».

Вно,вь открытой столовой 
№ 5 срочно требуются: по
вара всех разрядов, повара- 
диетологи, продавцы в мага
зин кулинарии, технички, 
посудницы, кастелянша, кас
сиры, буфетчицы, гардероб
щицы, чистильщицы овощей, 
кондитеры, медработники, 
штукатуры-маляры, плотни
ки.

Оплата труда — повре
менная и сдельно-премиаль
ная.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 161-а, в бюро по 
трудоустройству, или в отдел 
кадров (Набережная реки 
Ушайки, 18), с 9 до 18 час., 
или в столовую № 5 (ул. На
химова, 10-а), к директору.

Учебно - производствен
ный комбинат облбытуправ- 
ния проводит дополнитель
ный набор на курсы прием
щиц — работников салонов 
(срок обучения — 2,5 меся
ца, стипендия — 40 руб.), 
обувщиков'по лоши.ву и ре
монту обуви (срок обучения 
— от 6 месяцев до 1 года, 
стипендия — 40 руб.).

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Ивана Черных, 
101, 3-й этаж. Проезд трол
лейбусом № 1 до остановки 
«2-й микрорайон», троллей
бусом № 3—до «Ул. Берин
га».

Институт оптики атмосфе
ры СО АН СССР объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей:

заведующего лаборатори
ей физической электроники, 

старших научных сотруд
ников лаборатории матема
тической обработки резуль
татов измерений,

младшего научного сотруд
ника лаборатории оптическо
го зондирования атмосферы, 

младшего научного со
трудника группы оптики тур
булентности,

младшего научного сотруд
ника лаборатории оптики 
рассеивающих сред.

Срок конкурса — одни 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на’конкурс на
правлять по адресу: 634055. 
Томск, пр. Академический, 1, 
ученому секретарю. «•

Томский комбинат быто
вых услуг приглашает на ра
боту: старшего бухгалтера, 
главного инженера, старше
го кассира, диспетчера, 
оформителя.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Нахимова, 
19/1, проезд трамваем № 2 

до остановки «Ул. Артема», 
телесЬон № 4-27-21, или 
пр. Ленина. 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Коллектив завода ЖБК-100 с глубоким прискорбием из
вещает о преждевременной смерти начальника транспортного цеха, участника Великой Отечественной войны, кавалера двух орденов Славы

ОМЕЛЬЧУКА 
Михаила Яковлевича

и выражает искреннее собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Вынос тела — 26 октября’, в 15 часов, из квартиры по
койного (г. Томск, ул. Мичурина, 81, кв. 59).

К
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52, 4-71-35, ответ. секретаря — 4-72-34
° т а а се^ спк?;° хозяйства- 4-83-65, 4-23-60, 4-81-61, 4-70-34. отдела писемдежурного — 2-05-88.

секретариата отдела науки — 4-81-65, 4-77-87.

Томск, типография издательства «Красное знамя».
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